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ПОДПИСКА-20112-е полугодие

Уважаемые читатели!
Идет основной период подписки на 2-е полугодие 2011 года.
Ждем наших читателей во всех отделениях связи и киосках 

«Роспечать Алтай». 
Оформить подписку вы можете, пригласив по телефо-

ну почтальона на дом. Цена на второе полугодие 2011 года – 
366 рублей 96 копеек. 

Наш подписной индекс 50300.

ПОСЕВНАЯ–2011

Николаевцы вышли в поле 
В ООО «Николаевское» Михайловского района ведут сев 

донника и готовят почву под другие культуры. 
Заборонено уже около пяти тысяч гектаров. 

Здесь под пшеницу отвели 4,5 тысячи гектаров, под овес – ты-
сячу, под подсолнечник - 1,5 тысячи. «Сейчас также распахива-
ем целину для сева кукурузы, - говорит директор хозяйства Петр 
Зазулин. – А всего однолетние кормовые культуры займут 1000 
гектаров, на 130 гектарах подсеем многолетку».  

За зерновые взялись в степи…
В хозяйствах Ключевского района засеяли овсом более тысячи 

гектаров, а пшеницей и горохом – первые участки.
Кроме того, на 300 гектарах посеян масличный подсолнечник, 

на 700 – однолетние травы. Весеннее боронование проведено на 
62 тысячах гектаров, на площади более полутора тысяч гектаров 
внесены минеральные удобрения. 

…и в предгорьях
В Советском районе к 27 апреля зерновыми культурами 

засеяли около 2,5 тысячи гектаров, в Смоленском – 
более 3,5 тысячи. 

Хозяйства Советского района проборонили 25 тысяч гекта-
ров, что больше половины от намеченного. Здесь завезли 1,5 ты-
сячи тонн минеральных удобрений и активно вносят их.

На сезон району выделяется 1,5 тысячи тонн льготного то-
плива, апрельский лимит по нему был выбран досрочно. В Смо-
ленском районе одновременно с зерновыми культурами  сеют 
однолетние травы. Местные хозяйства нынче на 400 гектаров – 
до 2400 – увеличивают посевы подсолнечника и в полтора раза 
– почти до полутора тысяч гектаров – площади под соей. Гречи-
ху оставляют на прежнем уровне – 9 тысяч гектаров. И еще но-
вость: после двухлетнего перерыва в районе возобновляют воз-
делывание сахарной свеклы. Племзавод «Линевский» решил за-
сеять ею 400 гектаров.    

 Для сахарной свеклы
Через полмесяца на Бийский сахарный завод поступит новое 

технологическое оборудование, под монтаж которого уже 
подготовлено бетонное основание. 

Намечены также замена электропроводки, восстановление 
ТЭЦ, газификационные работы. На ремонте и реконструкции 
объектов заняты 108 работников завода, а также опытные спе-
циалисты из Курска, участвовавшие ранее в реконструкции са-
харных производств в России и Казахстане. Пробный пуск обо-
рудования намечен на 22 сентября, а промышленная переработ-
ка свеклы на заводе начнется с 1 октября.  

Александр АСТАПОВ    

Без внимания не останутся
На очередном заседании президиума краевой общественной 

организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, 
Вооруженных сил и правоохранительных органов обсуждалась 

степень готовности к празднованию Дня Победы. 
В частности, председатель Барнаульского совета М. Попов со-

общил о том, что в городе в этот день не останется без внимания 
ни один ветеран, труженик тыла, вдова участника войны. 

Высоко оценили члены президиума работу ветеранской ор-
ганизации Косихинского района. В нем создано свыше 20 «пер-
вичек», в центре внимания которых находится 5869 пожилых 
людей, что составляет 31,3 процента населения района. В кон-
це прошлого года там принята районная целевая программа 
«Адресная социальная поддержка ветеранов войны и труда», а 
в бюджете района отдельной строкой выделены деньги на ее ре-
ализацию. 

Рубцовчан оценили
Рубцовский мясокомбинат стал победителем Всероссийского 

форума-выставки «Госзаказ-2011». 
В номинации «Продовольственные товары» мясокомбинат 

был признан лучшим поставщиком для государственных нужд. 
Это старейшее перерабатывающее предприятие края уже 86 лет 
выпускает продукцию, которую высоко ценят потребители мно-
гих регионов России. Сегодня здесь по отработанным десятиле-
тиями технологиям изготавливают высококачественные мясо-
продукты трехсот видов. 

В УФСБ новый начальник
К исполнению обязанностей  приступил новый начальник 

УФСБ России по Алтайскому краю полковник 
Андрей Муравьев.

Как сообщила пресс-служба УФСБ, назначение состоялось 
указом президента от 19 апреля.  Руководивший до этого дня 
УФСБ по краю генерал-майор Виталий Трушев назначен началь-
ником управления ФСБ России по Красноярскому краю.

Андрей Владимирович Муравьев родился в 1964 г.  В 1987 
году окончил Тамбовское высшее военное авиационное инже-
нерное училище. С 1990 года проходит службу в органах безопас-
ности. До назначения в Алтайский край был первым заместите-
лем начальника УФСБ России  по Калининградской области.

Выросли в числе и умении 
В крае хозяйства всех категорий за первый квартал получили 

267,5 тысячи тонн молока, что на 3,5 тысячи тонн больше, 
чем за аналогичный прошлогодний период. 

За этот срок произведено также 57,2 тысячи тонн скота и пти-
цы (в живом весе) и 235 млн. яиц – соответственно 101,4 и 101,3 
процента к уровню прошлого года. В крупных и средних сельхоз-
предприятиях за первый квартал в среднем от коровы надоено 
888 килограммов молока – на 41 килограмм больше, чем год на-
зад. Несколько возросли среднесуточные привесы крупного ро-
гатого скота, свиней и овец. Также возросла общая численность 
всех видов животных. 

ОБРАЗОВАНИЕЛюбовь КАРПОВА, Евгений НАЛИМОВ (фото)
Титовские чтения

Профессия дальнего действия
В Барнауле прошли вторые 

Всероссийские Титовские 
педагогические чтения. 

В торжественной церемонии 
приняли участие сельские 

учителя – победители конкурса 
на соискание губернаторской 

Титовской премии 2008 – 2010 
годов, а также представители 
делегаций Томской и Омской 

областей, Красноярского 
края, Республики Алтай 

и Казахстана. Почетными 
гостями церемонии стали 

губернатор Александр 
Карлин и Татьяна 

Абанкина, директор Центра 
прикладных экономических 
исследований и разработок 
Высшей школы экономики. 

ВШЭ уже несколько лет 
оказывает администрации 

края экспертную поддержку 
процессов модернизации 

образования.

Нельзя 
переоценить

С приветствием к участни-
кам и гостям чтений обратился 
Александр Карлин. Он напом-
нил о глубинной «генетической» 
связи прошедшего Года учителя 
и нынешнего Года космонавти-
ки, которая на Алтае выражена 
в отношениях отца – сельско-
го педагога-просветителя Сте-
пана Павловича Титова и его 
сына – второго космонавта пла-
неты Германа Титова. Сегод-
ня, заметил губернатор, мы гор-
димся огромным корпусом учи-
телей – их в крае почти 22 тыся-
чи человек.

– Невозможно переоценить 
значение личности учителя в 
жизни каждого. Результаты уче-
ния и дальнейшая наша судьба 
во многом предопределены му-

В краевом центре чествовали лучших сельских педагогов и обсуждали проблемы школы

В зале краевой филармонии десять лучших сельских педагогов-просветителей края получили награды из рук губернатора.

Александр Карлин: «У конкурса на премию имени Титова особая 
история с глубоким духовным содержанием».

Светлана Гладышева из Чистоозерской школы 
Завьяловского района приобщает учеников к народным 

традициям и ведет студию декоративно-прикладного 
творчества для детей и взрослых!

В зале филармонии собрались сельские 
педагоги-лауреаты Титовской премии 

прошлых лет, а также делегации 
из регионов Сибири и Казахстана.

Как весенний первый гром…

на игре добавило 
им уверенности, и 
наша дружина су-
мела дать бой ро-
стовчанам. За пять 
минут до финаль-
ной сирены «Алтай-
Баскет» лидировал, 
но в концовке «Ата-
ман» всё же склонил 
чашу весов в свою 
пользу – 67:63. Но и 
«серебро» для подо-
печных Александра 
Раченкова – фанта-
стический резуль-
тат, который позво-
ляет в следующем 
сезоне выступить в 
баскетбольной Су-
перлиге! 

Александр Кар-
лин вручил алтай-
ским баскетбо-
листам медали и кубок. Приз 
лучшего игрока высшей лиги 
достался разыгрывающему «Ал-

тайБаскета» Глебу Бейгельзи-
меру. 1 мая команда рейсом из 
Москвы прилетела в Барнаул. В 

Дебют «АлтайБаскета» в 
высшей лиге стал феерическим.

 Наши ребята сразу же заво-
евали серебряные медали, усту-
пив в финальной игре чемпио-
нам лишь четыре очка. Тако-
го успеха от новичков никто не 
ожидал.

Начальник клуба Михаил Пан-
филов в своих интервью не раз го-
ворил, что хорошим результатом 
для его команды стало бы попада-
ние в десятку сильнейших. Снача-
ла барнаульцы вошли в восьмёр-
ку лучших команд, затем блестя-
ще пробились в четвёрку, оста-
вив за бортом многие именитые 
коллективы! А дальше была сен-
сационная победа за выход в 
финал над тверским «КАМиТ-
Университетом» – 78:75. 

На финальный матч с ро-
стовским «Атаманом» поддер-
жать команду приехал губерна-
тор Алтайского края Александр 
Карлин. По словам барнауль-
ских игроков, его присутствие 

аэропорту игроки и тренер не 
скрывали своей радости. Они 
сделали всё для триумфа.

Алтайская баскетбольная 
команда сенсационно завоевала 
путёвку в Суперлигу! 

Вице-чемпионы высшей лиги с кубком и медалями.

В митинге приняли участие 
работники предприятий, учреж-
дений образования, здравоохра-
нения и культуры, студенческая 
молодежь. Присутствовали так-
же представители органов ис-
полнительной и законодатель-
ной власти, депутаты Государ-
ственной думы РФ и краевого 
Законодательного Собрания, 
представители политических 
партий и общественных объе-
динений.

- В Алтайском крае в послед-
ние годы действуют положи-
тельные тенденции, - заявил с 
трибуны митинга председатель 
крайсовпрофа Владимир Ба-
бушкин. -  В период экономи-
ческого кризиса сохранено бо-
лее 400 предприятий, предпри-
нимаются меры по организации 

Митинг, посвященный Дню солидарности трудящихся 
1  Мая, прошел в Барнауле на площади Сахарова. 

Организатором этого мероприятия под лозунгом 
«За достойные рабочие места и заработную плату»  

выступил Алтайский краевой совет профсоюзов. 
А партия «Единая Россия» поддержала лозунгом 

«Вместе – за новое качество жизни».
самозанятости населе-
ния и развитию малого 
бизнеса, действуют бо-
лее 20 социально зна-
чимых проектов и про-
грамм. В сравнении с 
прошлым годом вы-
росло число заявлен-
ных вакансий в строи-
тельстве, транспорте, 

сы небольшой группы собствен-
ников преобладают над интере-
сами большей части населения. 
Надо помнить, что у России есть 
один путь – строить общество на 
основе справедливости.

С первомайским праздником 
участников митинга поздравил 
председатель АКЗС Иван Лоор. 
Главным итогом прошедшего 
года он назвал то, что страна  и 
наш регион преодолели кризис, 

начинает постепенно расти уро-
вень жизни населения: «Итоги 
2010 года показали, что благо-
даря действиям федеральных 
и региональных властей край 
сохранил положительную ди-
намику развития. Объем про-
мышленного производства вы-
рос более чем на 20 процентов, 
получена рекордная прибыль 
в сельском хозяйстве – более 4 
млрд. рублей. Наблюдается рост 
реальной заработной платы, на 
четверть снизился уровень без-
работицы, сохранены все соци-
альные выплаты. Две трети рас-
ходов краевого бюджета – это 
социальные расходы».

К участникам краевого ми-
тинга профсоюзов «За достой-
ные рабочие места и заработ-
ную плату» со словами поздрав-
лений и пожеланиями развивать 
деятельность профсоюзных ор-
ганизаций и иных обществен-
ных объединений обращались 
также лидеры студенческих ор-
ганизаций, профсоюзных объ-
единений, действующих в раз-
ных сферах.

Завершился митинг приня-
тием резолюции.  В этот доку-
мент, поддержанный его участ-
никами, включены конкретные 
предложения, адресованные 
федеральным и региональным 
органам исполнительной и за-
конодательной власти. 

дростью, терпением, вниманием 
к нам наших педагогов, – сказал 
Александр Карлин. – Сегодня 
мы не только открываем вторые 
Всероссийские Титовские чте-
ния, но и чествуем победителей 
конкурса на премию губернато-
ра края им. Степана Павловича 
Титова. Этот конкурс родился 
не как дань модным веяниям и 
тенденциям и даже не как спо-
соб решения актуальной кадро-
вой проблемы. У него своя осо-
бая история с глубоким духов-

новационных педагогических 
технологий, к которому имели 
бы доступ все учителя. Обеспе-
чить его, по мнению губернато-
ра, может не только краевой ин-
ститут повышения квалифика-
ции работников образования, 
но и школы-победители прио-
ритетного национального про-
екта «Образование» и конкурса 
«Новая школа Алтая».

А кульминацией торжествен-
ной церемонии стало награжде-
ние десяти сельских педагогов-
просветителей, которые удосто-
ились Титовской премии в 2011 
году. Присутствующим проде-
монстрировали видеоролики, 
посвященные деятельности этих 
учителей, рассказали об их глав-
ных достижениях и вручили ди-

ным содержанием, и в 
связи с этим учрежде-
ние премии получило 
такое широкое обще-
ственное признание, 
позволило активизиро-
вать просветительскую 

деятельность педагогов, повы-
сить престиж профессии сель-
ского учителя. 

Кроме того, губернатор на-
помнил и о создании в крае 
общественного объединения 
«Клуб «титовцев», назвав его 
членов педагогической элитой 
Алтая. Творческие разработ-
ки и авторские системы лучших 
сельских учителей сегодня из-
даются за счет краевого бюд-
жета и доходят до всех школ. 
В планах – создание банка ин-

пломы. Напомним, в этом году 
на конкурс были представле-
ны материалы 64-х соискателей 
из 46 районов края. 34 участни-
ка имеют звания «Заслуженный 
учитель РФ» и «Почетный ра-
ботник общего образования».

Татьяна Абанкина, предста-
витель Высшей школы эконо-
мики, заметила, что наш край 
очень успешно участвовал в 
комплексном проекте модер-
низации образования (КПМО) 
и был одним из его лидеров. 
«Приятно, что лучшие педа-
гоги и школы, которые набра-
ли важнейший опыт, становят-
ся ориентиром не только для 
Алтайского края, но и для всей 
России». 

(Окончание на 3 стр.)

Профсоюзный Профсоюзный 
ПервомайПервомай

связи, здравоохранении, добы-
че полезных ископаемых. Уста-
новлен контроль выплаты зара-
ботной платы. Сегодня средняя 
заработная плата составляет 
12 000 рублей. Этого, конечно, 
недостаточно. 

Он также назвал проблемы, 
общие для края и всей России: 
высокая концентрация доходов и 
низкая доля оплаты труда, свиде-
тельствующие о том, что интере-
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Справка «АП»: Сегодня 
в активе алтайских «едино-
россов» более сорока шести 
тысяч человек. Это двадцать 
восемь тысяч членов партии, 
более пятнадцати тысяч сто-
ронников, почти три тысячи 
представителей региональ-
ного отделения «Молодой 
гвардии».  В крае работают 
1200 первичных отделений, 
659 постоянных депутат-
ских объединений партии 
«Единая Россия» (фракций, 
групп) в представительных 
органах муниципальных об-
разований различного уров-
ня, 56 местных отделений мо-
лодогвардейцев. 

В начале конференции с до-
кладом выступил секретарь ре-
гионального политсовета пар-
тии «Единая Россия» Борис 
Трофимов. Вот, в частности, о 
чем он говорил:

- В нынешнем году партии 
исполняется 10 лет. Это, мож-
но сказать, переходный воз-
раст - партия должна состоять-
ся как самостоятельный, актив-
ный субъект политического и 
социального процесса в регио-
не, должна модернизироваться, 
стать ближе к людям… Одним 
из элементов нашего становле-
ния как общественной силы яв-
ляются проекты партии, кото-
рые сформировались при обсуж-
дении их актуальности с насе-
лением. В регионе эффективно 
реализуются десять – это «Но-
вые дороги городов России», 
«Здоровое сердце», «Профес-
сиональная команда страны», 
«Народный контроль», «Управ-
дом», «Качество жизни (Здоро-
вье)» и другие. 

Естественно, что в канун но-
вого цикла выборов речь не мог-
ла не зайти и о задачах, стоящих 
перед региональным отделени-
ем партии. Борис Трофимов 
считает:

- Первая задача – обновле-
ние. Это значит, что наша пар-
тия должна развиваться бы-
стрее, быть динамичнее и эф-
фективнее, чем оппоненты, 
чтобы оставаться лидером… Го-
воря об обновлении, я подразу-
меваю и вторую задачу – укре-
пление наших позиций в разных 

ЛЕНТ    НОВОСТЕЙВ крае

СИТУАЦИЯАлександр ТИМОШЕНКО     
Как живешь, село?

Достояние края 
«Историко-культурное наследие Алтайского края: объекты, 

люди, события» - так называется краевой конкурс, 
организаторами которого выступили управление по культуре и 

архивному делу и НПЦ «Наследие». 
Как рассказала начальник отдела культурного наследия 

управления по культуре и архивному делу Галина Кубрина, по-
бедители будут определены среди самых добросовестных пользо-
вателей объектов культурного наследия,  руководителей, специ-
алистов органов или учреждений культуры муниципального об-
разования,  а также среди СМИ, освещающих данную тему. Для 
каждой номинации установлены определенные критерии отбо-
ра победителей. Например, среди основных требований к муни-
ципальным образованиям, участвующим в конкурсе, - наличие 
программы по сохранению объектов культурного наследия, при-
влечение финансовых инвестиций и проведение мероприятий по 
охране и популяризации объектов культурного наследия. Поль-
зователи или собственники объектов культурного наследия (как 
юридические, так и физические лица) должны иметь охранное 
обязательство, информационную табличку на своем объекте, а 
самое главное - должны проводить работы по сохранению, при 
этом  облик и интерьер объекта культурного наследия должны 
оставаться неизмененными.  

С подробной информацией об условиях и порядке проведе-
ния конкурса можно ознакомиться на сайте управления по куль-
туре и архивному делу: www.culture22.ru (рубрика «Конкурсы и 
гранты»). Материалы принимаются до  1 октября 2011 года. По-
бедители получат  денежные премии. 

Отметим, Алтайский край относится к числу регионов, наи-
более богатых объектами культурного наследия. На его террито-
рии расположено 4506 памятников истории и культуры. В рамках 
краевой целевой программы  «Культура Алтайского края» прово-
дятся мониторинг состояния и использования объектов историко-
культурного наследия,  аварийно-спасательные работы на разру-
шающихся памятниках археологии, создается электронный ката-
лог памятников. Кроме того, в 2010 году была утверждена Кон-
цепция сохранения, использования, популяризации объектов 
культурного наследия в Алтайском крае на период до 2020 года. 

Галина ЗАМЯТИНА.

Алтайский регион 
в «Стратегии 2020»

На сайте РИА «Новости» организовано обсуждение 
документа, утвержденного председателем правительства РФ 

Владимиром Путиным. 
Для детальной проработки стратегии созданы экспертные 

группы, которые готовят предложения по актуальным пробле-
мам социально-экономического развития страны. В них вошли 
ученые из Российской академии народного хозяйства и государ-
ственной службы при президенте РФ, Национального исследо-
вательского университета «Высшая школа экономики» и других 
вузов, руководители госкорпораций и некоммерческих органи-
заций, банкиры, представители власти. Узнать о работе эксперт-
ных групп можно на сайте РИА «Новости».

В «Стратегии 2020» в разделе «Центры регионального разви-
тия» есть информация о перспективах развития регионов Рос-
сии. В частности, отмечается, что «инновационный и социаль-
но ориентированный путь развития предполагает многополяр-
ное развитие территории страны и формирование новых зон опе-
режающего развития». Как написано в документе, в «Южной 
Сибири продолжится интенсивное развитие агропромышлен-
ного сектора, опирающегося на сельскохозяйственные ресур-
сы Алтайского края, юга Новосибирской и Омской областей». 
«Конкурентным преимуществом юга Сибири являются аграр-
ные ресурсы, на их основе будет развиваться переработка сель-
скохозяйственного сырья. Для повышения конкурентоспособно-
сти зернового сектора, мукомольной и пищевой промышленно-
сти необходимо снижение транспортных издержек, что позво-
лит расширить рынки сбыта и технологически модернизировать 
эти сектора экономики. Инновационным потенциалом обладает 
и развитие рекреационных услуг в горных районах», - говорится 
в «Стратегии 2020». Интересно, что у Алтайского края есть про-
ект «Комплексное развитие Алтайского Приобья и эффектив-
ное использование туристско-рекреационных активов юга Сиби-
ри», который подразумевает не только развитие аграрного ком-
понента региона, но и серьезное увеличение туристического по-
тока на Алтай – в 2,5 раза.

За счет развития аграрного комплекса страны, отмечается в 
стратегии, планируется обеспечить население российскими про-
дуктами, организовать устойчивое развитие сельских террито-
рий, повысить уровень жизни селян. Одна из амбициозных це-
лей «Стратегии 2020», которая созвучна с работой Алтайского 
края, заключается в «создании развитого экспортного потенци-
ала (особенно в растениеводстве), позволяющего в перспекти-
ве занять устойчивые позиции на мировом рынке аграрной про-
дукции».

Соб.инф.

Первый за Уралом
По замыслу белгородской 

компании «Приосколье» – а 
именно она собирается постро-
ить крупнейший в крае и един-
ственный подобный  за Уралом 
свинокомплекс «Алтайский бе-
кон» мощностью 35 тысяч тонн 
свинины в год – в состав пред-
приятия войдут пять откормоч-
ных площадок, площадка  для 
центра получения биологиче-
ского материала (для 150 хря-
ков), комбикормовый завод и 
элеватор. В дальнейшем пред-
полагается заняться первичной 
переработкой мяса и для это-
го построить соответствующие 
мощности.

Планируется расположить 
рядом с  поселком Украинский 
четыре площадки для откор-
ма. Каждая на 32 тысячи голов. 
Площадку для центра получе-
ния биологического материала  
– в Налобихе. Здесь же в буду-
щем намечено развернуть и пе-
реработку. И еще пятую откор-
мочную площадку построят в 
Первомайском районе на гра-
нице с Косихинским. 

Каждая площадка будет со-
стоять из девяти  корпусов, 
размещенных на 20 гектарах.  
Центр по производству био-
логического материала займёт 
полгектара.

Есть ещё один вопрос по зем-
ле. В технологической цепочке 
производства свинины суще-
ствует очень важный момент 
– утилизация навоза. Для это-
го каждой площадке требуется 
чуть более 2700 гектаров сель-
хозугодий.

Предусматривается, что на-
воз из свинарников поступит 
в специальные лакуны. Их на 
каждой площадке будет шесть, 
то есть в два раза больше, чем 
на таких же комплексах в Бел-
городской области. Это связа-
но с нашими долгими зимами. 
По рекомендации ученых  в на-
воз будут добавлены  необходи-
мые вещества, и в лакунах прой-
дет брожение. Полученную мас-
су вывезут на поля. Для лучшего 
усвоения питательных веществ 
растениями её заделают механи-
ческим способом в почву.

Уже сегодня ясно, что та-
кая утилизация позволит сель-

Придёт ли прогресс 
в Косиху? В этом районе собираются построить 

современный мощный 
свиноводческий комплекс 

хозпредприятиям экономить до 
20 процентов минеральных удо-
брений. Тем более что вывоз на-
воза будет осуществляться за 
счет комплекса.

И главный момент - со стро-
ительством и запуском в рабо-
ту свинокомплекса решатся 
многие социальные проблемы 
в районе. 

- Каждая площадка потребу-
ет 50-60 рабочих, - рассказывает 
начальник районного управле-
ния сельского хозяйства Нико-
лай Шиллер. - Понадобятся во-
дители и механизаторы. А для 
того, чтобы люди пошли рабо-
тать на комплекс, кроме зарпла-
ты нужно жильё. И собственни-
ку придётся его строить. И не 
только жильё, но  и коммуни-
кации, объекты соцкультбыта. 
Три села - Украинский, Лого-
вое и Малахово - будут газифи-
цированы.

В районном центре занято-
сти населения в начале апре-
ля на учете в качестве безработ-
ных стояло 573 человека. Ещё два 
года назад было 990. По мнению 
директора центра Марины Лыси-
ковой, не меньше половины без-
работных уйдёт на новое произ-
водство. Особенно молодёжь. 

Понятно, что такое огромное 
современное предприятие не-
возможно представить без  при-
личных дорог. Необходимая их 
часть уже готова. Руководство 
комплекса будет вынуждено 
постоянно поддерживать доро-
ги в хорошем состоянии, пото-
му что на один только комби-
кормовый завод надо будет за-
везти более 200 тысяч тонн сы-
рья, а потом столько же вывезти 
готовой продукции. 

Ой туманы, 
мои растуманы!

Косихинский район самой 
природой создан для животно-
водства. Так считает начальник 
районного сельхозуправления 
Николай Шиллер. И приводит 
достаточно веские доводы: кли-
мат не позволяет производить 
пшеницу, по качеству пригод-
ную для выпечки хлеба, прак-
тически ежесуточные туманы 
по утрам летом, недостаточная 
солнечная активность,  ранняя 
вечерняя сырость.

При правильном использова-
нии всех этих факторов можно 
получать высокие урожаи кор-
мовых культур и гречихи. Но 
подавляющая часть местных 
крестьянских хозяйств (а иных, 
кроме нескольких небольших 
СПК и ОАО  в районе практи-
чески нет) животноводством не 
занимаются. А потому в районе 
всего 6065 голов крупного рога-
того скота, из них коров около 
трёх тысяч, две трети которых у 
населения.

Стоить напомнить, что сель-
хозугодья в районе составля-
ют 114 тысяч гектаров, кото-
рые в состоянии прокормить 
не один десяток тысяч дойных 
коров. Это позволило бы соз-
дать новые рабочие места, и, 
что важно, отчисления от на-
логов пополнили бы бюджеты 
всех уровней, в том числе и рай-
она. В настоящее время карти-
на следующая.  Бюджет района 
на 2011 год утвержден в 188,3 
млн. рублей,  в том числе рас-
ходы на местные полномочия 
– 103,4 млн. рублей. Они делят-
ся на собственные доходы – 39,1 
млн. рублей и дотации из крае-
вого бюджета – 64,3 млн. рублей. 
В 2010 году в бюджет района от 
сельхозпроизводителей посту-
пило всего 8,5 млн. рублей. При 
этом подавляющая часть при-
шлась на несколько коллектив-
ных хозяйств и крупных ООО. 
А в районе, кроме них, действу-
ют 43 фермерских хозяйства. От 
них в бюджеты поступает ми-
зер. И такая ситуация не только 
в Косихинском районе, а по все-
му краю. Руководители коллек-
тивных хозяйств давно подни-
мают эту тему, потому что у них 
налоговая нагрузка на один гек-
тар пашни значительно выше, 
чем у КФХ.

Прямых отчислений в бюд-
жет района свинокомплекс еже-
годно станет приносить более 5 
млн. рублей. К этому необходи-
мо добавить - резко возрастут 
обороты торговли и бытовых 
услуг, потому что ежемесячно 
доход населения как минимум 
увеличится на 5 млн. рублей. А 
это значит, ручеёк налогов и от-
числения потекут и оттуда. Так 
что цифру прямых доходов сме-
ло можно умножить в два раза. 

Они просто против
Но не все перспективе появ-

ления комплекса за околицей 
родного села рады.

Лидером противников строи-
тельства свинокомплекса в рай-
оне выступил известный фермер 
Владимир Устинов. Позиция 
Владимира Игоревича и его сто-
ронников уже озвучена в СМИ 
и не требует каких-то уточне-
ний. Они считают, что свиноком-
плекс ухудшит экологию в райо-
не, люди задохнутся от навозного 
амбре. Основанием для останов-
ки строительства, по их мнению, 
служит то, что не были проведе-
ны общественные слушания.

Начнем с того, что на конец 
апреля стройка не велась. Да и 
не могли строить. Дело в том, 
что банк, открыв кредитную 
линию, ждёт разрешения Мин-
сельхоза. Оно появится на свет, 
как только проект пройдёт эко-
логическую экспертизу - и  не 
днём раньше. Так что слухи  о 
том, что  стройка начнется без 
экспертизы, не имеют под собой 
почвы. Да и местная власть это-
го сделать не позволит. Во вся-
ком случае именно об этом го-
ворит глава администрации рай-
она Константин Татарников.

Что касается общественных 
слушаний, то по законодатель-
ству их могут назначать: мест-
ный райсовет на основании 
требований населения или по 
своему усмотрению и глава ад-
министрации.  Законом не опре-
деляются и сроки слушаний: 
до принятия решения о строи-
тельстве или после, до отведе-
ния площадок или после. Ког-
да проводить слушания, реша-
ет глава администрации района. 
Так что вторая главная претен-
зия не имеет под собой реаль-
ной почвы.

Константин Татарников по 
вопросу публичных слушаний 
имеет вполне  объяснимую по-
зицию:

- Нам, то есть местной вла-
сти, пока не с чем выйти к наро-
ду. Нет ни проекта, ни экологи-
ческой экспертизы. Как только 
всё будет готово, слушания обя-
зательно состоятся. Ведь трудно 
на пальцах объяснить, что соби-
раемся строить. Тем более, ког-
да речь идёт о таком крупном 
промышленном объекте…

Подводные камни 
и камешки

Но мне сдается, что причи-
ной противодействия со сторо-
ны местных фермеров является 
не только экологическая состав-
ляющая. Давайте рассуждать. 
На территорию  района при-
ходит крупный производитель. 
Ему потребуется не менее 500 
рабочих и специалистов, кото-
рые окажутся социально защи-
щенными. Какой водитель или 
механизатор откажется от по-
стоянной высокооплачиваемой 
работы? Понятно, что возник-
нет дефицит кадров, за них при-
дётся бороться.

Под комплекс отводится бо-
лее пяти тысяч гектаров сельхоз-
угодий. Это федеральные земли 
и земли районного фонда пе-
рераспределения. Сегодня их 
арендует ООО «Косихинское». 
Существует большая вероят-
ность, что оно в скором времени 
«прикажет долго жить». Многие 
фермеры надеялись расширить-
ся за счет этих земель. Но с при-
ходом свинокомплекса о подоб-
ных мечтах придется забыть.

Есть и другие менее зна-
чительные причины, но и они 
играют свою роль. Как пояснил 
один житель района:

- Мы так привыкли жить и 
по-другому не желаем…

Комплекс потребует огром-
ного количества кормов, при-
мерно 100 тонн ежедневно. Но 
ему не нужна будет продоволь-
ственная пшеница третьего 
класса. Нужны кормовые злаки 
и бобовые. А их в районе про-
изводят недостаточно. Для того 
чтобы вписаться в новые реа-
лии, фермерам придётся пере-
страиваться. И это не каждому 
по нутру.

По большому счету, все пре-
красно понимают, что ситуа-
ция в районе с запуском в рабо-
ту комплекса поменяется карди-
нально. 

Классический 
кластер

Посмотрите на карту и по-
пытайтесь найти Белгород-
скую область. Не сразу удаст-
ся. Оно и неудивительно. Она  

почти в шесть с половиной раз 
меньше Алтайского края. Но 
в 2010 году Белгородская об-
ласть произвела 1063 тысячи 
тонн мяса, в том числе свинины 
385,5 тысяч тонн. В нынеш-
нем там планируют «выдать на-
гора» только одной свинины 
430 тысяч тонн.

В настоящее время в 15 из 
19 районов области действуют 
несколько десятков комплек-
сов, подобных будущему ко-
сихинскому. Впрочем, я не со-
всем точен. На косихинском бу-
дет более совершенная система 
утилизации навоза, чем на бел-
городских комплексах. Но неу-
жели жители Белгородской об-
ласти не видят, как загаживают 
их земли? Не видят! Потому что 
этого просто нет. Более того, ру-
ководители сельхозпредприя-
тий в очередь стоят за тем, что-
бы  внести в пашню содержи-
мое лагун.

Земледельцам Косихинско-
го района и их соседям выпа-
ла уникальная возможность со-
вершить качественный рывок в 
сельхозпроизводстве. Для это-
го просто необходимо объеди-
нить свои усилия    с  комплек-
сом. Вам нужны корма? Мы их 
поставим в нужных объемах, 
но вы обязуетесь их у нас ку-
пить по приличной цене, что-
бы и вы не были внакладе, и мы 
- в убытках. А это уже опреде-
лённая стабильность и возмож-
ность прогнозировать развитие 
производства.

В истории человечества  
была масса примеров, когда пы-
тались и снизу, и сверху остано-
вить прогресс и развитие. Це-
лые страны отгораживались от 
всех и ничего не хотели видеть 
и знать. Но  ничем хорошим это 
не заканчивалось. Так и в дан-
ном случае. В принципе, высту-
пая против комплекса, выступа-
ешь против перспективы нор-
мального развития своего села 
и района. Сомнения? Они быва-
ют в каждом новом деле. Но со-
мневаться нужно здраво. Часть 
их наверняка развеет эксперти-
за, а точку можно будет  поста-
вить только после запуска сви-
нокомплекса. Но его нужно по-
строить и запустить!

Косихинский район.

В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХОлег МИКУРОВ, Андрей КАСПРИШИН (фото)   
Конференция

Алтайские «единороссы» 
отчитались и выбрали
29 апреля в барнаульском спортивном комплексе «Победа» состоялась отчетно-выборная 
конференция Алтайского регионального отделения партии «Единая Россия»

социальных группах и слоях. 
Наша партия возникла по воле 
российского народа и для слу-
жения ему. Наша задача – сде-
лать так, чтобы в партию всту-
пило максимальное количество 
работоспособных людей из раз-
ных слоев общества…Третья за-
дача – укрепление вертикали за-
конодательной власти края. Се-
годня большинство мест во мно-
гих представительных органах 
разного уровня занимают чле-
ны ЕР. Это позволяет нам при-
нимать законы, реально меняю-
щие нашу с вами жизнь! И ме-
няющие ее именно в лучшую 
сторону! Но, к сожалению, и в 
этой ситуации нам сложно рабо-
тать. Во-первых, пока еще не во 
всех представительных органах 
нас – большинство. Эту ситуа-
цию нужно менять! Во-вторых, 
даже в ситуации большинства 
мы часто сталкиваемся с некон-
структивным противодействием 
оппозиции. Все вы знаете, как 
сложно принимался бюджет на 
2011 год. В связи с этим особо 
важно для нас с вами полноцен-
но, с полной самоотдачей отра-
ботать избирательные кампании 
по выборам депутатов Госдумы 
и АКЗС. 

- Поскольку партия «Единая 
Россия» (и наше региональное 
отделение) является ведущей 
политической силой, которая 
формирует законодательную 
базу региона, определяющим 
образом влияет на его разви-
тие, ясно, что от решений, в том 
числе и конференции, зависит 
то, как мы будем дальше разви-
ваться, решать задачи улучше-
ния благополучия населения, 
создания наиболее комфортных 
условий для жителей Алтайско-
го края, - сказал журналистам 
губернатор Александр Кар-
лин. - Для меня, как для высше-
го должностного лица региона, 
главная базовая задача – обе-
спечить устойчивое социально-
экономическое развитие, сохра-
нить положительные темпы во 
всех отраслях реального сектора 
экономики, обеспечить форми-
рование устойчивого бюджета, 
что дает возможности для раз-
вития социальной сферы. А это, 
в свою очередь, позволяет нам 
более достойно вписываться в 
федеральные форматы, активно 

в виду в первую очередь рефор-
мирование таких важных сфер, 
как здравоохранение, образова-
ние, культура, спорт. Это то, что 
сегодня для нас является жиз-
ненно важным.

Выступая перед делегата-
ми конференции и приглашен-
ными, губернатор Алтайского 
края отметил, что краевую про-
грамму «75х75» в каждом горо-
де и районе должны курировать 
представители местных отделе-
ний «Единой России». 

- Это не имиджевая мера, а 
возможность реально влиять 
на процесс реализации данной 
программы, - считает Александр 
Карлин. - Внимание местных 
отделений партии к програм-
ме «75х75» - это дополнитель-
ная возможность своевременно 
получать полную и подробную 
информацию о ее реализации. 
Это относится и к другим пар-
тийным проектам – федераль-
ным и региональным. 

та теперь насчитывает 115 че-
ловек.

90 из них избраны  на конфе-
ренции.

Еще 25 мест в политсовете – 
это вакансии для будущих депу-

татов Госдумы, Законодательно-
го Собрания региона и предста-
вителей партийных организа-
ций, набравших максимальный 
результат на выборах. Решение 
по этим вакансиям будет при-
нято на очередной конферен-
ции партии после декабрьских 
выборов.  

В политсовет, как и в про-
шлом составе, вошел губерна-
тор Алтайского края Александр 
Карлин. Но есть в политсовете 
и новые лица. Это медики, учи-
теля, представители обществен-
ных, профсоюзных и молодеж-
ных организаций. Сам политсо-
вет обновился примерно на 30 
процентов.

Президиум регионального 
политсовета «Единой России» 
был избран в составе 15 чело-
век. По решению конференции 
полномочия  действующего со-
става президиума были продле-
ны на очередной срок. В нем по-
явилась одна новая кандидату-
ра – глава администрации Бар-
наула Игорь Савинцев.

После окончания 
конференции новый 
состав политсовета 
собрался на свое пер-
вое заседание. На нем 
был избран секретарь 
регионального полит-
совета. По рекомен-
дации генсовета пар-
тии Борис Трофимов 
сохранил свой пост в 
этом качестве. Вто-
рым вопросом по-
вестки РПС являлось 
избрание заместите-
лей секретаря РПС. 
На пост первого за-
местителя секретаря 
РПС политсовет из-
брал заместителя гу-
бернатора края Бо-
риса Ларина. Заме-
ститель председателя 
АКЗС, ректор Алтай-
ского государственно-
го университета Сер-
гей Землюков, руко-
водитель региональ-
ной общественной 
приемной председате-
ля партии В.В. Пути-
на Виктор Красилов, 
председатель комите-
та АКЗС по экономи-
ческой политике, про-
мышленности и пред-

принимательству Василий Куц,  
председатель комитета АКЗС 
по аграрной политике и приро-
допользованию Сергей Серов 
также стали заместителями Бо-
риса Трофимова.

На нее прибыло более 300 гостей и делегатов. В работе 
конференции приняли участие депутаты Госдумы, члены Совета 
Федерации, АКЗС, молодежного парламента края, руководители 

органов исполнительной власти края, представители 
общественных организаций, заключивших с партией соглашение 

о сотрудничестве, а также губернатор края, член президиума 
регионального политсовета Александр Карлин.

Секретарь регионального 
политсовета партии «Единая 

Россия» Борис Трофимов.

Рабочий момент конференции.

участвовать в федеральных про-
граммах, многие из которых, как 
вы знаете, инициированы «Еди-
ной Россией». Соответствен-
но, мы можем получить боль-
шие ресурсы в регионе, я имею 

К числу существенных недо-
четов в деятельности региональ-
ного отделения партии «Еди-
ная Россия» и его политсовета 
губернатор отнес недостаточно 
активную пропагандистскую ра-

боту. В Алтайском крае в насто-
ящее время идет работа в рам-
ках нескольких партийных про-
ектов, но его население получа-
ет слишком мало информации 
о них. Кроме того, в настоящее 
время руководство региональ-
ного отделения недооценивает 
значение работы с молодежью, 
особенно со студенчеством. 
Именно рекомендацию усилить 
работу со студенчеством и дру-
гими группами населения губер-
натор края предложил внести в 
итоговые документы конферен-
ции. При этом Александр Кар-
лин подчеркнул, что в руково-
дящих органах регионально-
го отделения «Единой России» 
сегодня работает достаточно 
много молодых, активных лю-
дей, это, несомненно, будет спо-
собствовать активизации его 
работы. 

На прошедшей конферен-
ции состоялись и выборы.  Со-
став регионального политсове-

КРАТКОСвязь
Домашний телефон – по дешевке

«Ростелеком- Сибирь» проводит специальную акцию 
по снижению стоимости установки телефона в Бийске. 

До 30 июня  его жители смогут  установить домашний телефон, 
который по-прежнему остается незаменимым средством коммуника-
ции,  за четверть действующей на сегодняшний день стоимости -  500 
рублей.  Специалисты напоминают, что  стационарная связь - ста-
бильна и надежна в любых ситуациях. Практика показывает, что те-
лефонная сеть общего пользования в отличие от других видов теле-
фонии работает даже в чрезвычайных ситуациях, например, во вре-
мя землетрясения. Кроме того, в стационарных телефонах нет источ-
ников электромагнитного излучения.

Пользование телефоном для жителей Бийска будет обходиться  в 
276 рублей в месяц. В эту стоимость включено неограниченное ко-
личество минут местных соединений. Также для абонентов компа-
нии «Ростелеком» доступны услуги внутризоновой и дальней связи 
(так называемая «восьмерка»), IP-телефония (экономная междуго-
родная связь), возможность подключения скоростного Интернета и 
даже интерактивного телевидения и д.р. 

Людмила ЕРМОЛИНА.
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МНЕНИЕ ДЕПУТ  ТА 

ОБРАЗОВАНИЕЛюбовь КАРПОВА 
Титовские чтения

Мой округ - не дом и не улица...
 

...В приемной члена фрак-
ции «Справедливая Россия» 
Людмилы Сусловой опять 
людно. На этот раз «ходоки» 
из Индустриального района 
просят предотвратить захват 
дома неизвестной управляю-
щей организацией. «И мно-
го народу обращается за по-
мощью?» - интересуюсь, ког-
да уходят благодарные горо-
жане. «Да человек по 10-15 в 
день, - констатирует Людмила 
Алексеевна. - Причем едут и с 
Южного, и из Новоалтайска». 
Хотя электорат Сусловой со-
средоточен в Ленинском рай-
оне Барнаула...

- Людмила Алексеевна, са-
мым заметным коммунальным 
проектом последних лет ста-
ло принятие федерального за-
кона № 185-ФЗ «О Фонде со-
действия реформированию 
ЖКХ». Но можно сказать, что 
дни его уже сочтены. Неужели 
программа пополнит анналы 
коммунальной истории?

- Не думаю. 185-й закон стал 
настоящим катализатором в 
реформе коммунальной си-
стемы - заставил людей взгля-
нуть на свое жилье с позиции 
собственника. Фонду осталось 
«жить» менее двух лет, и сегод-
ня пришло время задуматься о 
продолжении начатого дела. В 
начале 2010 года руководство 
ФСР ЖКХ разослало высшим 
должностным лицам субъектов 
Федерации проект закона «О 
Федеральном и региональных 
фондах капитального ремон-
та многоквартирных домов» с 
просьбой представить замеча-
ния и предложения для его до-
работки. Но о какой-либо ра-

боте в этом направлении, в том 
числе в депутатском корпусе, я 
ничего не слышала, хотя вни-
мательно слежу за всеми изме-
нениями в коммунальном сек-
торе. Насколько мне известно, 
в том же Пермском крае мест-
ный закон уже на стадии при-
нятия. А ведь создание тако-
го документа - дело не одно-
го дня. 

В этой связи фракция 
«Справедливая Россия» в 
АКЗС поставила в план зако-
нодательной инициативы на 1 
квартал 2011 года разработку 
краевого «185 закона». Однако 
данное предложение из плана 
было вычеркнуто, a нам было 
сказано, что администрация 
региона сама займется этим 
вопросом. Но я думаю, фонд 
будет создан. Главное, что мы 
всколыхнули движение в этом 
направлении. 

- И каким с позиции зако-
нотворчества вы видите этот 
проект в Алтайском крае?

- Основной вопрос, который 
предстоит решить разработчи-
кам закона, - механизм напол-
нения «коммунальной кассы». 
По моему мнению, формиро-
вать ее в большей степени за 
счет самих собственников было 
бы неправильно. Ведь пока 
удастся накопить приличную 
сумму, и жилье окончательно 
обветшает, и инфляция «ко-
пилку» ополовинит. Местные 
бюджеты потянут очень не-
большой объем домов. В этой 
связи наиболее выгодным ва-
риантом для алтайской систе-
мы ЖКХ стало бы привлече-
ние инвестиций в эту сферу. 
Но административным ресур-

сом этого не сделать. Только 
законодательная и исполни-
тельная власти способны обе-
спечить, например, прозрач-
ное тарифообразование, бла-
годаря чему инвестор сможет 
разглядеть экономический эф-
фект от вложений. Сейчас ин-
вестиции в реконструкцию се-
тей идут по принципу «утром 
деньги - вечером стулья». И то 
не факт, что «стулья» будут. А 
должно быть наоборот: снача-
ла ремонт, а потом уже возврат 
вложенных средств за счет ин-
вестиционной составляющей в 
тарифе.

Кстати, при формирова-
нии фонда необходимо оста-
вить и долю собственников. 
Те же пять процентов, кото-
рых требует 185-й закон. Что-
бы у жильцов сохранилась мо-
тивация для контроля над ре-
конструкцией домов. 

- Какие еще вопросы трево-
жат сознательных собственни-
ков сегодня?

- Очень много вопросов вы-
зывает новый закон № 261 «Об 
энергосбережении и повыше-
нии энергетической эффектив-
ности». Напомню, он обязыва-
ет жильцов многоквартирных 
домов до 1 января 2012 года 
установить общедомовые при-
боры учета воды и тепла. Есте-
ственно, за свой счет.

Однако если это условие 
не будет выполнено, в течение 
2012 года счетчики будут уста-
новлены силами ресурсоснаб-
жающих организаций с рас-
срочкой платежа на пять лет. 
По моим расчетам, второй ва-
риант для собственников вы-
годнее. Например, для дома 
по улице Шукшина, 24, куда 
меня приглашали собствен-
ники на прошлой неделе, сто-

имость работ - больше милли-
она рублей. На каждую квар-
тиру получается порядка 4-5 
тысяч. Максимум, что предла-
гают управляющие компании, 
- рассрочку в полгода, то есть 
порядка 800 рублей ежемесяч-
но. По второму варианту рас-
ходы получаются примерно 50 
рублей в месяц.

Но на встречах с управлен-
цами жильцов зачастую де-
зинформируют. В частности, 
я присутствовала на несколь-
ких собраниях с участием УК 
ДЕЗ-1, где о второй части за-
кона говорилось вскользь. И то 
с позиций, что стоимость счет-
чиков будет выше, что соб-
ственники будут платить еще 
и проценты по кредитам. Од-
нако опыт других регионов по-
казывает, что субсидирование 
процентной ставки в этом слу-
чае берут на себя местные бюд-
жеты. И едва ли Алтайский 
край здесь останется в сто-
роне. Закон надо полностью 
доносить до жителей много-
квартирных домов. А они уже 
должны решать, как им посту-
пить.

В общем, работы по разъяс-
нению этого закона предстоит 
еще много. И я хочу поблагода-
рить председателей домкомов, 
обычных собственников, кото-
рые работают со мной как с де-
путатом, обеспечивают так на-
зываемую обратную связь с дру-
гими жителями города, за их ак-
тивную жизненную позицию. За 
нежелание пускать на самотек 
те вопросы, решение которых 
сегодня сосредоточено именно 
в их руках. И мне очень хочется, 
чтоб количество таких неравно-
душных собственников только 
росло.
Беседовала Алена КОРАБЛЕВА.

Депутат АКЗС Людмила Суслова о будущем Фонда содействия 
реформированию ЖКХ и новом законе об энергосбережении.

У НАС В РАЙОНЕ

Турнир 
в память 
об ученом

В Поспелихе впервые про-
шел турнир по баскетболу 
среди школьных команд, по-
священный памяти ученого, 
лауреата Государственной 
премии, одного из разработ-
чиков системы ГЛОНАСС 
Виктора Галазина. 

С инициативой проводить 
ежегодно такие соревнования 
выступил коллектив средней 
школы № 1, в которой учился 
Виктор, а поддержала ее ре-
дакция газеты «Новый путь», 
учредившая два переходящих 
кубка. 

В турнире приняли участие 
11 команд. Кубки достались 
спортсменам из Озимовской 
и поспелихинской № 4 сред-
них школ. 

В музее – 
«Космос без 
границ» 

В Поспелихинском район-
ном музее открыта выставка 
«Космос без границ», посвя-
щенная Году космонавтики. 

Главный раздел экспозиции 
рассказывает о Викторе Гала-
зине. В числе экспонатов цен-
тральное место занимает боль-
шой альбом, в котором пред-
ставлены многочисленные фо-
тографии, собранные сестрой 
знаменитого земляка Лиди-
ей Бурдейной. На нескольких 
снимках момент вручения уче-
ному в Кремле государствен-
ной премии, на других – Вик-
тор в кругу семьи, родственни-
ков и друзей. Особое внима-
ние привлекает диссертация 
и одноименная книга Галази-
на «Параметры Земли». Есть в 
экспозиции газетные публика-
ции, другие материалы о жиз-
ни и деятельности выпускника 
поспелихинской средней шко-
лы № 1, на здании которой по-
сле смерти ученого установле-
на мемориальная доска. 

С помощью 
широкозахватной 
техники

На полях хозяйства «Котля-
ровка» Поспелихинского рай-
она появился новый посевной 
комплекс «Амозоне» с девяти-
метровой шириной захвата. 

Молодые механизаторы 
Александр Алабугин и Дми-
трий Бернд под руководством 
специалистов дилерского цен-
тра из Барнаула отладили вы-
сокопроизводительную маши-
ну, провели ее агрегатирова-
ние с трактором К-701 и рас-
считывают при двухсменной 
работе посеять зерновые на 
2500 гектарах пашни, т. е. на 
основной части посевного кли-
на. На остальной площади бу-
дет задействован трактор «Ки-
ровец» со сцепом сеялок. 

Хорошо подготовили к 
севу комплексы зарубежного 
и отечественного производ-
ства и другую технику в ООО 
«Стиль», «Мелира», СПК «Зна-
мя Родины», «Заветы Ильича», 
«Путь Ленина». 

У молодых – 
зоркий взгляд

Администрация района про-
водит фотоконкурс «Поспе-
лихинский район глазами 
молодых». 

Возраст участников – от 14 
до 30 лет. В адрес жюри посту-
пают пейзажи, портреты, ре-
портажи, снятые цифровыми 
фотоаппаратами. На многих 
снимках – местные красоты и 
достопримечательности, люди 
села. Лучшие работы будут от-
мечены призами. 

Юрий САВЕЛЬЕВ.
Поспелихинский район. 

Актуально

(Начало на 1 стр.)

«Титовское 
движение не с чем 
сравнивать»

Корреспонденты «АП» по-
говорили с директором Центра 
прикладных экономических ис-
следований и разработок ВШЭ 
Татьяной Абанкиной о том, в 
чем состоит уникальность ал-
тайского педагогического опы-
та. Татьяна Всеволодовна под-
черкнула важность того, что на 
торжественной церемонии на-
граждали тех педагогов, кото-
рые рассматривают школу как 
пространство творческого раз-
вития и воспитания, а не толь-
ко обучения.

– Трудно переоценить зна-
чение такого рода чтений. Во-
первых, эти награды вручают-
ся публично, с таким уважени-
ем, с желанием отблагодарить 
учителей, – это очень важно. А 
вторая сторона связана с тем, 
что это еще и научные чтения, 
они задуманы как профессио-
нальное обсуждение проблем 
управления образованием, пер-
спектив его развития. И еще: 
это способствует консолидации 
педагогического сообщества 
в Алтайском крае. Ведь ког-
да в зале попросили встать ла-
уреатов Титовской премии про-
шлых лет, было ощущение, что 
создается настоящее движение 
«титовцев».

– Насколько это эксклюзив-
ная практика?

– Сегодня во многих регио-
нах понимают, как важно воз-
дать должное педагогам, в том 
числе и сельским. Большую 
роль в этом сыграл нацпроект 

Профессия 
дальнего 
действия

«Образование». И регионы, ко-
торые активно участвуют в мо-
дернизационных процессах, 
торжественно отмечают педа-
гогов и лучшие школы. Но вот 
такое движение, как «титовцы», 
мне даже не с чем сравнить. Оно 
ведь, что очень важно, укорене-
но, связано с культурой и тради-
циями здешней педагогической 
системы.

– Алтайский край считается 
сложным регионом: здесь мно-
го сельских и малокомплектных 
школ.

– Да, и на конференции 
«Сельская школа на пути модер-
низации» я рассказала о между-
народном исследовательском 
проекте под эгидой ЮНЕСКО 
«Профессиональные предпочте-
ния старшеклассников регионов 
России и Китайской Народной 
Республики». Алтайский край 
был выбран для исследований 
именно как регион со сложны-
ми природно-климатическими 
условиями и транспортной до-
ступностью, а также развитым 
аграрным сектором. Также ис-
следования проводились в Мо-
сковской области, чтобы узнать, 
насколько сельских старше-
классников притягивает столи-
ца, и Республике Саха-Якутия, 
регионе с выраженной этно-
культурной компонентой. 

Так вот, по результатам ис-
следований профессии учителя 
и врача по-прежнему популяр-
ны среди сельских школьников.

– Дань традиции? Ведь эти 
профессии всегда пользовались 
уважением в сельской местности.

– И это тоже. Но главное, ре-
бята, живя в селах, воочию ви-
дят учителей и врачей. Их труд 

хорошо заметен, детям понятно, 
что именно они делают. При-
влекательность этих профессий 
связана еще и с эмоциональной 
человеческой отдачей: учителя 
работают с людьми, занимают-
ся творческим делом, а это се-
годня востребовано. 

В целом же подавляющее 
большинство – около 90 % стар-
шеклассников в сельских шко-
лах ориентируются на продол-
жение образования и хотели 
бы поступать в вузы. Пример-
но треть, правда, еще не очень 
четко представляют себе, какую 
профессию хотели бы выбрать. 
Лидируют также юридическое, 
экономическое образование, 
кто-то выбирает профессию ар-
хитектора, а кто-то, в духе вре-
мени, программиста. Настора-
живает непопулярность про-
фессий, связанных с сельским 
хозяйством. Как ни странно, 
аналогичная ситуация сложи-
лась в Китае, хотя там платным 
является не только высшее и 
среднее техническое образова-
ние, но и старшая ступень шко-
лы. Видимо, ориентация на вуз – 
это общемировая тенденция.

Вообще, отмечу, что сельское 
образование сегодня находится 
в фокусе внимания всего мира 
и, в частности, ЮНЕСКО. Оно 
становится тем «социальным 
лифтом», который позволяет 
получить профессию и, опира-
ясь на свои силы, найти подхо-
дящую работу, обеспечить себе 
карьерное и профессиональное 
развитие.

– Вернемся к сотрудничеству 
Высшей школы экономики и на-
шего края. Какие вызовы сегод-
ня приходится принимать сель-
ской школе?

– Главный – это демографиче-
ская ситуация, сокращение чис-
ленности населения. Доля сель-
ского населения в России про-
должает сохраняться на уровне 
24–25 %, но идет поляризация 
населения: оно концентрирует-
ся в крупных селах и в мелких 
и мельчайших, причем доля по-
следних очень высока. Но там 
проживают дети, которым необ-
ходимо обеспечить доступное и 
качественное образование, это 
уже задача общенационально-
го масштаба. Сделать это мож-
но за счет разных технологий, в 
том числе информационных, за 
счет повышения транспортной 
доступности (например, школь-
ных автобусов), создания сети 
базовых школ, ресурсных цен-
тров, даже передвижных учеб-
ных лабораторий.

Многие модели современной 
сельской школы, по которым на 
Алтае накоплен практический 
опыт, актуальны для всей Рос-
сии. И здесь мы объединяем 
наши усилия. Кроме того, ВШЭ 
и конкретно Институт развития 
образования подготовили маги-
стерские программы «Управле-
ние образованием», в том чис-
ле на бюджетной основе. Мы 
будем рады, если руководите-
ли и специалисты системы об-
разования вашего края заинте-
ресуются ими. Предполагается 
очно-заочная форма с выездны-
ми сессиями. По сути, это вто-
рая ступень высшего образо-
вания. Сегодня руководителям 
нужно осваивать новые управ-
ленческие механизмы. 

– С этим есть проблема?
– Сейчас внедряется мно-

го новых финансовых механиз-
мов, и речь идет уже о том, что 
руководители образовательных 
учреждений должны, кроме пе-
дагогической, иметь и управлен-
ческую квалификацию. Сейчас 
это пока желательно, но через 
несколько лет станет обязатель-
ным требованием, и лучше гото-
виться заранее.

Татьяна Абанкина.
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ВСЯ ПРОДУКЦИЯ СЕРТИФИЦИРОВАНА

Раскрытие ОАО «Кузбассэнерго» информации в 
соответствии со Стандартами раскрытия информации 

организациями коммунального комплекса и субъектами 
естественных монополий, осуществляющими деятельность 
в сфере оказания услуг по передаче тепловой энергии (утв. 
постановлением Правительства РФ от 30.12.2009 г. №1140)

Информация о наличии (отсутствии) технической 
возможности доступа к регулируемым товарам и услугам, 

а также о регистрации и ходе реализации заявок на 
подключение к системе теплоснабжения (в т.ч. к системе 

горячего водоснабжения) за 1 квартал 2011 года:

1. Количество поданных и зарегистрированных в ОАО «Кузбас-
сэнерго» заявок на подключение к системе теплоснабжения (в том 
числе к системе горячего водоснабжения)  ОАО «Кузбассэнерго» 
–   56 шт., в том числе:

по г. Кемерово: 26 шт.;
по г. Новокузнецку: 8 шт.;
по г. Барнаулу: 22 шт.
2. Количество исполненных заявок на подключение к системе те-

плоснабжения (в том числе к системе горячего водоснабжения)  
ОАО «Кузбассэнерго» – 50 шт., в том числе:

по г. Кемерово: 22 шт.;
по г. Новокузнецку: 7 шт.;
по г. Барнаулу: 21 шт.
3. Количество заявок на подключение к системе теплоснабжения 

(в том числе к системе горячего водоснабжения), по которым при-
нято решение об отказе в подключении ОАО «Кузбассэнерго», –  
6 шт., в том числе:

по г. Кемерово: 4 шт.;
по г. Новокузнецку: 1 шт.;
по г. Барнаулу: 1 шт.
4. Резервы тепловой мощности источников теплоснабжения ОАО 

«Кузбассэнерго»: 

г. Кемерово:
Резерв тепловой мощности на генерирующих мощностях (источ-

никах):
Кемеровская ГРЭС – резерв отсутствует;
Кемеровская ТЭЦ – 173,10 Гкал/час;
Ново-Кемеровская ТЭЦ – 328,40 Гкал/час;
ЗВК – 71,90  Гкал/час.
Резерв пропускной способности по большей части тепломагистра-

лей ОАО «Кузбассэнерго» в г. Кемерово исчерпан.

г. Новокузнецк:
Существует дефицит тепловой мощности на генерирующих мощ-

ностях Кузнецкой ТЭЦ.
Резерв пропускной способности по большей части тепломагистра-

лей ОАО «Кузбассэнерго» в г. Новокузнецке  исчерпан.

г. Барнаул:
Резерв тепловой мощности на генерирующих мощностях (источ-

никах):
БТЭЦ-1 – 63,10  Гкал/час;
БТЭЦ-2 – 66,20 Гкал/час;
БТЭЦ-3 – 394,90 Гкал/час;
РВК – 357,10 Гкал/час.
Резерв пропускной способности по большей части тепломагистра-

лей ОАО «Кузбассэнерго» в г. Барнауле исчерпан.

Информация об инвестиционных программах и отчетах об их реа-
лизации в сфере теплоснабжения и горячего водоснабжения:

Информация об использовании ОАО «Кузбассэнерго» инвестици-
онных средств за 2010 год (мероприятия, доля расходов которых 
составляет более 5% суммы финансирования инвестиционной про-
граммы на соответствующий год)

Наименова-
ние строек

Освоено фактически (тыс. руб.) Источ-
ник 
финан-
сиро-
вания

Все-
го за 
2010г.

1 кв. 
2010г.

2 кв. 
2010г.

3 кв. 
2010г.

4 кв. 
2010г.

Строительство от-
пайки от НК ТЭЦ 
до ВЛ-110 кВ меж-
ду подстанций Ке-
меровская и Юргин-
ская (схема выдачи 
мощности) НК ТЭЦ

58 216 245 3 087 9 018 45 866
амор-
тиза-
ция 

Реконструкция кот-
лов БКЗ-210-140 в 
газоплотном испол-
нении, с переводом 
на сжигание углей Д, 
увеличением паро-
производительности 
до 250 т/ч БТЭЦ-2

148 670 205 1 080 61 415 85 970
амор-
тиза-
ция 

Строительство пе-
ремычки Ду500 от 
БТЭЦ-2 до БТЭЦ-1, 
протяж.1300м

55 462 368 378 8 475 46 241
амор-
тиза-
ция

Полная информация размещена на сайте ОАО «Кузбассэнер-
го» http://www.kuzbassenergo.ru/

Извещение 
о внесении изменений

в объявление о конкурсе на заме-
щение вакантных должностей го-
сударственной гражданской служ-
бы в Верхнеобском территори-
альном управлении Федераль-
ного агентства  по рыболовству, 
опубликованное 28 апреля 2011 г. 
в № 117-118.

Документы для участия в конкур-
се принимаются в течение 21 дня с 
28.04.2011 по 18.05.2011 в рабочие 
дни в интервалах с 10-00 до 13.00 и 
с 14.00 до 17.00 по адресу: 630091  
г. Новосибирск,  ул. Писарева, д. 1, 
к. 102, 103.

Гражданский служащий, изъ-
явивший желание участвовать в 
конкурсе в ином государственном 
органе, представляет заявление и 
собственноручно заполненную, под-
писанную и заверенную кадровой 
службой государственного органа, 
в котором гражданский служащий 
замещает должность гражданской 
службы, анкету с приложением фо-
тографии.

Объявление
Верхнеобское территориальное 

управление Федерального агент-
ства по рыболовству уведомляет: 
удостоверение № 107, выданное 12 
февраля 2009 г. на имя госинспекто-
ра Алтайского отдела государствен-
ного контроля, надзора и охраны во-
дных биоресурсов и среды их обита-
ния Капырина Эдуарда Леонидови-
ча, считать недействительным с 
22 апреля 2011 года.

Открытое акционерное обще-
ство «Алтаймолпром» выражает 
искренние соболезнования род-
ным и близким в связи со смер-
тью заслуженного работника

ПОЛЯКОВА
Валерия Александровича,

светлая память о котором на-
всегда останется в сердцах ра-
ботников молочной отрасли. Его 
жизнь была яркой страницей в 
развитии отечественного сыро-
делия.

С уходом Валерия Алексан-
дровича молочная промышлен-
ность края потеряла настояще-
го сыродела, наставника моло-
дежи, друга.

Управление Алтайского края 
по образованию и делам молодежи 
глубоко скорбит по поводу смерти

ПОЛЯКОВА
Валерия Александровича,

заслуженного учителя Россий-
ской Федерации, директора крае-
вого государственного образова-
тельного учреждения начального 
профессионального образования 
«Профессиональное училище № 
14», с. Алтайское, и выражает ис-
креннее соболезнование родным и 
близким, коллегам, учащимся.

Ушел из жизни замечательный 
человек, великий труженик, опти-
мист, надежный друг, прекрас-
ный семьянин, директор профу-
чилища № 14

Валерий Александрович
ПОЛЯКОВ.

Он гордился своим детищем – 
маслосырзаводом, построенным 
для подготовки специалистов в 
училище.

Выражаем глубокое соболез-
нование родным и близким, всем 
друзьям. Нам будет всегда не хва-
тать тебя, дорогой друг…

Директора учебных заведе-
ний профтехобразования.

Извещение
На основании закона РФ «Об 

обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» ставим в 
известность дольщиков СПК «Зна-
менский» Славгородского райо-
на в том, что я, владелец земель-
ной доли Старосвет Л.П., желаю 
выделить свою земельную долю 
общей площадью 417 б/га, распо-
ложенную в 5,6 км по направлению 
на юго-запад от с. Знаменка на ра-
бочих участках 157-160. Компен-
сация оставшимся дольщикам не 
предусмотрена. Возражения на-
правлять по адресу: с. Знаменка, 
ул. Партизанская, 4.

Извещение
На основании закона РФ «Об 

обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» ставим 
в известность дольщиков зем-
ли КХПЗ «Восток» Рубцовского 
района в том, что мы, дольщики 
Кляйн В.А., Кляйн Г.В., Кабышев 
В.М., Мокшина Н.В. (1,25), Мокшин 
С.А. (0,5 доли), Мокшин В.А. (1,25), 
Мокшин А.А. (0,25) Паначевский 
В.В., Миллер Л.Н., Миллер Р.Р., 
Усков И.Е, Ускова Л.Н., Ульянова 
А.В., Фраймут Г.А. (2 доли), Халту-
рина Т.В., Хващевский А.В., Халту-
рин А.В., Худякова В.И., Худяков 
Н.Р., Чебуняева Г.И., Чебуняева 
В.Т., Чернолихова П.Ф. (2), Шам-
ров А.М., Шамров М.М., Шамрова 
А.М., Шитикова В.П. (2,5), Шитико-
ва И.Н. (0,5), Шелепов Н.И., Шварц-
коп А.А., Шварцкоп А.А. (3), Шварц-
коп М.А., Шварцкоп В.А., Шварц-
коп Л.Н., Шварцкоп А.А., Шмидт 
О.А., всего 39,25 доли, желаем вы-
делить земельные участки в счет 
своих земельных долей в праве 
общедолевой собственности на 
земли сельскохозяйственного на-
значения: пашня на полях № VI и 
VIII-4 св с/о, бр. 2; рабочие участки: 
№ 68-70, 73-75, 35-38 общей пло-
щадью 426,71 га (12332,66 б/га). 
Пастбища с южной стороны поля 
№ VI-4 св с/о, бр. 2 площадью 31,98 
га (464,33 б/га), для сдачи в арен-
ду ООО «Вишневское». Обосно-
ванные возражения опубликовать 
в газете «Алтайская правда». Ком-
пенсация не предусмотрена.

Межрайонная ИФНС России №15 по Алтайскому краю предусматри-
вает провести конкурс на замещение вакантных должностей государ-
ственной гражданской службы категории «специалисты» старшей  и 
ведущей групп должностей:

- государственного налогового инспектора отдела камеральных про-
верок №2;

- старшего государственного налогового инспектора отдела каме-
ральных проверок №3;

- ведущего специалиста-эксперта отдела урегулирования задолжен-
ности;

- главного государственного налогового инспектора отдела выезд-
ных проверок №1.

Квалификационные требования к образованию и стажу работы: высшее 
профессиональное образование, знания и навыки, необходимые для испол-
нения должностных обязанностей для старшей группы должностей, и для 
ведущей  группы должностей  стаж гражданской службы должен состав-
лять не менее двух лет стажа государственной гражданской службы (госу-
дарственной службы иных видов) или не менее четырех лет стажа работы 
по специальности.

Для участия в конкурсе представляются: личное заявление, собственно-
ручно заполненная и подписанная анкета с приложением фотографий, ко-
пия паспорта или заменяющего его документа (подлинник соответствующе-
го документа предъявляется лично по прибытии на конкурс), документы, под-
тверждающие  необходимое профессиональное образование, стаж работы и 
квалификацию, документ об отсутствии у гражданина заболевания, препят-
ствующего поступлению на гражданскую службу или ее прохождению, ко-
пию страхового свидетельства, копию свидетельства о постановке физиче-
ского лица на учет в налоговом органе, сведения о доходах, об имуществе 
и обязательствах имущественного характера, копии документов воинского 
учета, копии свидетельств о государственной регистрации актов граждан-
ского состояния, характеристика с последнего места работы (если работа-
ли на государственной службе).

Документы, необходимые для участия в конкурсе, представляются в кон-
курсную комиссию в течение 21 дня со дня опубликования  объявления на 
сайте УФНС России по Алтайскому краю  www.r22.nalog.ru, где опублико-
вана более подробная информация о конкурсе.

 Конкурсная комиссия находится по адресу: 656049, г. Барнаул, пр. Социа-
листический, 47, Межрайонная ИФНС России №15 по Алтайскому краю, каб. 
1003, ответственный за прием документов  Евсюкова Олеся Владимировна, 
телефон  29-54-11, факс 65-96-86.

СООБЩЕНИЕ
О ПРОВЕДЕНИИ ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

Открытого акционерного общества «Алтайкрайгазсервис»
Место нахождения общества: г.Барнаул, ул.Северо-Западная,20.

Годовое общее собрание акционеров проводится в форме собра-
ния (совместное присутствие акционеров для обсуждения вопросов по-
вестки дня и принятия решений по вопросам, поставленным на го-
лосование с предварительным направлением бюллетеней (вручени-
ем) для голосования до проведения общего собрания акционеров).
Дата проведения собрания – 27 мая 2011 г.                                    

Место проведения собрания и регистрации участников: г. Барнаул, 
ул. Северо-Западная, 20, ОАО «Алтайкрайгазсервис».

Начало собрания – 11 час. 00 мин.  (здесь и далее время местное).
Начало регистрации участников собрания - 10 час. 00  мин.
Дата и время  окончания приема бюллетеней: 25 мая 2011 года 10 час. 

00 мин.
Почтовый адрес,  по  которому могут  быть  направлены за-

полненные бюллетени для голосования: 656037, Алтайский край, 
г.Барнаул, ул.Северо-Западная, 20, ОАО «Алтайкрайгазсервис».
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в годовом общем 
собрании акционеров – 20 апреля 2011 г. Повестка дня собрания:

1. Утверждение годового отчёта Общества.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчётности, в том числе отчётов о 

прибылях и убытках (счётов прибылей и убытков) Общества.
3. Утверждение распределения прибыли Общества по результатам 2010 

года.
4. О размере, сроках и форме выплаты дивидендов по результатам 2010 

года.
5. Избрание членов совета директоров (наблюдательного совета)  Обще-

ства.
6. Избрание членов ревизионной комиссии (ревизора)  Общества.
7. Утверждение аудитора Общества.
С информацией (материалами), подлежащей представлению лицам, имею-

щим право на участие в годовом общем собрании акционеров, можно озна-
комиться по адресу: ОАО «Алтайкрайгазсервис», г.Барнаул, ул.Северо-
Западная,20, каб.1  и 10, телефон для справок: 77-72-67, 77-72-28 с 8.30 до 
17.30 ( в пятницу до 16.30), перерыв на обед с 12.30 до 13.30, с 6 мая 2011 
г. в любой рабочий день.

Участники годового общего собрания акционеров регистрируются при на-
личии  паспорта. Полномочия представителя акционера подтверждаются 
доверенностью на голосование или документа, подтверждающего его пра-
во действовать от имени акционера без доверенности. Доверенность на го-
лосование должна быть оформлена в соответствии с требованиями пунктов 
4 и 5 статьи 185 Гражданского кодекса Российской Федерации либо удосто-
верена нотариально.

Совет директоров. 

Извещение
На основании ФЗ «Об обороте зе-

мель сельскохозяйственного назна-
чения» мы, собственники 4 земель-
ных долей, Шекунова Р.М. (2/24 
доли), Долженко Ю.В. (1/24 доли), 
Выштыкайлов В.А. (1/24 доли), из-
вещаем администрацию Алтайского 
края, администрацию Алейского рай-
она Алтайского края, остальных соб-
ственников земельных участков о на-
мерении продать 4/24 доли в земель-
ных участках: 22:01:030103:627 – по 
цене 18000 руб., 22:01:030103: 628 – 
48000 руб., 22:01:030103:629 – 22000 
руб., 22:01:030103:630 – 3000 руб., 
22:01:030103:631 – 9000 руб., нахо-
дящихся в аренде ООО «Агрофир-
ма «Успех» на территории Завети-
льичевского сельсовета Алейско-
го района. Письменные предложе-
ния относительно покупки долей на-
правлять по адресу: 658110, Алтай-
ский край, Алейский район, п. Заве-
ты Ильича, ул. Южная, 9, кв. 2, Ше-
куновой Р.М.

Изменение
к извещению, опубликованному 

в газете «Алтайская правда», № 
109-110 от 20.04.2006 года (Бы-
строистокский район).

Вместо фамилии Чувилев С.В. 
следует читать: «Ильиных Н.И.». 
Обоснованные возражения опу-
бликовать в газете «Алтайская 
правда».

Извещение
На основании закона РФ «Об 

обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» ставлю 
в известность дольщиков земли  
колхоза «Сибирь» Рубцовско-
го района в том, что я, дольщик 
Паули Л.В., желаю выделить зе-
мельный участок в счет 994,5 б/га 
в праве общедолевой собственно-
сти на земли сельхозназначения: 
участок примерно в 2,0 км на юго-
запад от запольного участка № 5 
отделения № 2 на рабочем участ-
ке № 65 с южной стороны, площа-
дью 62,57 га (675,75 б/га), кормо-
вые примерно в 2 км по направле-
нию на северо-восток от запольно-
го участка № 5 и с южной сторо-
ны поля № 111-1 св с/о отд. 2 об-
щей площадью 54,75 га (318,75 б/
га), для расширения ЛПХ. Компен-
сация не предусмотрена. Обосно-
ванные возражения направлять по 
адресу: Рубцовский район, с. Весе-
лоярск, ул. Степная, 16.

Извещение
На основании закона РФ «Об 

обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» ставлю 
в известность дольщиков земли 
колхоза «Сибирь» Рубцовского 
района в том, что я, дольщик Па-
ули Д.Г., желаю выделить земель-
ный участок в счет 596,7 б/га в пра-
ве общедолевой собственности на 
земли сельхозназначения: пашня 
на поле IV-1 св севооборота, за-
падная сторона, отд. № 2, рабочий 
участок № 39, площадью 35,98 га 
(410,17 б/га), пастбища примерно 
в 10 км по направлению на северо-
запад от с. Веселоярск, площадью 
30,08 га (186,53 б/га), для расши-
рения ЛПХ. Обоснованные возра-
жения направлять по адресу: Руб-
цовский район, с. Веселоярск, ул. 
Куйбышева, 58. Компенсация не 
предусмотрена.

Извещение
На основании закона РФ «Об 

обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения»  ставлю 
в известность дольщиков АОЗТ 
«Бия» в том, что я, дольщик Жда-
нов Сергей Владимирович, желаю 
выделить земельный участок в 
счет своей  земельной доли в пра-
ве общедолевой собственности  
общей площадью 84,7 га, с оцен-
кой 912 б/га, расположенные при-
мерно в 6 км на северо-запад от с. 
Лебяжье Красногорского района 
Алтайского края, для ведения лич-
ного подсобного хозяйства. Ком-
пенсация не предусмотрена. Обо-
снованные возражения направлять 
по адресу: Алтайский край, Крас-
ногорский район, с. Лебяжье, ул. 
Береговая, 52. СЕМЕНА КУКУРУЗЫ
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658200, Алтайский край, г. Рубцовск, Угловский тракт, 67Д  

ООО «СибАгроЦентр» 

Тел/факс: 8 (385-57) 4-07-17, 8-913-083-15-44,  

8-906-943-71-88, 8-909-504-06-06

Изменение
к извещению, опубликованному 

в «Алтайской правде», № 68-70 от 
13.03.2009 г., данному дольщиком 
СПК «Лебяжинский» Павловско-
го района Штырковым С.А. (4 пая) 
и другими.

Следует исключить Конихина 
М.Е. (1,25 пая). Включить в список 
Штырков С.А. (1,25 пая). Исключить 
Татарникову Н.В. (2 пая). Включить 
Журавлеву Н.В. (2 пая).

Извещение
На основании закона РФ «Об 

обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» мы, соб-
ственники земельных долей Ма-
тушкина Н.И., Филатова Г.Г., Ва-
сильева В.И., уведомляем осталь-
ных участников долевой собствен-
ности СПК «Лебяжинский» о на-
мерении выделить земельный уча-
сток в счет своих земельных долей 
площадью 43,1 га, в 0,4 км от с. Ле-
бяжье по направлению на восток. 
Компенсация дольщикам не пред-
усмотрена. Возражения высылать 
по адресу: 659012, Алтайский край, 
Павловский район, с. Лебяжье, 
ул. Молодежная, 1, кв. 1, Матуш-
киной Н.И.

Извещение
На основании закона РФ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственного 
назначения» ставим в известность 
дольщиков СПК «Кировское» Ма-
монтовского района в том, что же-
лаем выделить земельный участок 
в счет земельных долей единым 
массивом в размере 318 б/га, каж-
дая доля для передачи в ООО «КХ 
«Простор».

Бригада 3 поле V/// 7 участок 101, 
102, 103, поле V// 7 рабочий уча-
сток 98, общей площадью 6678 б/
га – Шевкунова С.Г., Рязанова Н.Т., 
Чернышева О.Е., Скрипкина Н.В., 
Смоликова Е.И., Качусова Т.Ф., Ва-
стьянова З.Д., Энгель И.В., Иняки-
на И.Г., Сафронова Г.П. (1/2 доли), 
Клименко В.П. (1/2 доли), Сафонов 
А.П. (2 доли), Юнгер Л.В. (4 доли), 
Юнгер П.П. (5 долей). Компенсация 
не предусмотрена. Возражения на-
правлять по адресу: 658564, Мамон-
товский район, с.Крестьянка, ул. Мо-
лодежная, 9, кв. 2.

Извещение
На основании закона РФ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственного 
назначения» ставим в известность 
дольщиков бывшего колхоза «им. 
Калинина» Ребрихинского райо-
на в том, что мы, дольщики Зерниц-
кий А.Ю., Гонштейн В.В., Гонштейн 
В.Я., Гонштейн В.Г., желаем выде-
лить свои земельные участки в счет 
земельных долей, расположенные 
на рабочем участке № 186 площа-
дью 44,4 га пашни для сдачи в арен-
ду. Претензии предъявлять по адре-
су: Ребрихинский район, с. Белово, 
сельсовет.
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ВСЯ ПРОДУКЦИЯ СЕРТИФИЦИРОВАНА

ре
кл

ам
а

КХ Апасова Н.И.
ПРОИЗВОДИТ 
И РЕАЛИЗУЕТ 

СЕМЕНА:
- ПШЕНИЦЫ: 
Алтайская-70 (элита), 
Алтайская-110 (элита), 
Алтайская-530 (элита), 
Апасовка (элита);

- ГОРОХА: 
Варяг (элита) 1 РС, 
Факор (элита) 1 РС, 
Аванс (элита);

- РАПСА: 
АНИИЗиС 2 (элита, 1 РС).

Тел.: 8 (385-54) 24-640, 
ф. 24-532, 

8-961-242-8559.
Реклама

подсолнечника:
• СУР ЭС (скороспелый сорт)
• Орешек РС 1 (крупноплодный сорт)
• Лакомка РС 1 (крупноплодный сорт)

658200, Алтайский край, г. Рубцовск, 
Угловский тракт, 67Д. ООО «СибАгроЦентр»

Тел/факс: 8 (385-57) 4-07-17, 2-83-51, 8-906-943-71-88,
8-913-083-15-44, 8-909-504-06-06

ПРОДАЮ ЧЕТЫРЕХРАМОЧНЫЕ 
ПЧЕЛОПАКЕТЫ.

ТЕЛ. 8-963-508-61-01.

ПРОДАЮ СВИНОКОМПЛЕКС 
С ЗАМКНУТЫМ ЦИКЛОМ.

ТЕЛ. 8-903-911-1367.

• Продаю пчелосемьи.
Т е л . :  8  ( 3 8 5 - 5 4 )  2 1 - 6 9 3 , 

8-961-976-2166, 8-905-980-6713.

• Продается в с. Шадрино земля с/х 
назначения (9 га). 

Тел. 8-909-506-8544.

• Сдам землю в аренду.
Тел. 8-963-502-8888.

• Продаю квартиру в г. Барнауле (30 
кв. м, 370000 руб.). 

Тел. 8-913-230-4951.

• Продаю К-701, К-700А, состояние 
достойное, цена от 550 тыс. руб.; се-
ялки «Омичка», 6 шт., цена 700 тыс. 
руб. 

Тел. 8-903-947-9488.

ПРОДАЮ СЕЯЛКУ СКП-2.1 
«ОМИЧКА» – 11 ШТ.
ТЕЛ.: 8-913-213-3737, 

8 (385-59) 23-624.

ПРОДАЮ КОМБАЙНЫ 
«ДОН-1500 Б» (2 ШТ.), 2001 г.в.

Тел. 8-913-235-8880 
(Александр).

ПРОДАЮ ДВИГАТЕЛЬ 
ЯМЗ-238 НД5 С КОНСЕРВАЦИИ, 

СОСТОЯНИЕ ИДЕАЛЬНОЕ.
Тел. 8-903-990-0800.

ПРОДАЮ СЕМЕНА 
ПШЕНИЦЫ «ИРЕНЬ» 

И ДР., ГРЕЧИХИ, СОЮ.
Тел.: 8-913-085-0100, 

8-903-949-3549.

ПРОДАЕМ 
СЕМЕНА ГРЕЧИХИ 

Диалог, 
Дикуль первой 
репродукции, 

цена 75 руб./кг.
Тел. 8 (385-35) 22-9-45.

ИЗГОТОВИМ 
ПОД ЗАКАЗ 

УЛЬИ 
(есть готовые).

Тел. 8-905-983-7653.
Реклама

Совет директоров Открытого акционерного общества (ОАО) 
геологоразведочных машин «Алтайгеомаш» созывает годовое 

общее собрание акционеров в форме совместного присутствия. 
Собрание состоится 28 мая  2011 года по адресу: г. Барнаул, ул. Северо-

Западная, 2, красный уголок механического цеха № 1. 
Время начала собрания:  10.00 часов по местному времени. 
Время начала регистрации лиц, имеющих право на участие в годовом об-

щем собрании акционеров:  9.00 часов по местному времени. 
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в годовом об-

щем собрании акционеров:  25 апреля 2011 года.
Повестка дня годового общего собрания акционеров:
1. Утверждение годового отчета ОАО «Алтайгеомаш» за 2010 финансо-

вый год.
2. Отчет ревизионной комиссии ОАО «Алтайгеомаш» за 2010 финансо-

вый год.
3. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности ОАО «Алтайгеомаш» за 

2010 финансовый год, в том числе отчета о прибылях и убытках.
4. Избрание совета директоров ОАО «Алтайгеомаш».
5. Избрание членов ревизионной комиссии ОАО «Алтайгеомаш».
6. Утверждение аудитора ОАО «Алтайгеомаш» на 2011 финансовый год.
7. О выплате дивидендов по результатам 2010 финансового года.
8. Распределение прибыли ОАО «Алтайгеомаш».
9. Утверждение размера вознаграждения членам совета директоров, прав-

ления, ревизионной комиссии ОАО «Алтайгеомаш».
10. Утверждение положения о дополнительных выплатах акционерам ОАО 

«Алтайгеомаш».
Лицам, имеющим право на участие в годовом общем собрании акционе-

ров  ОАО «Алтайгеомаш»,  можно ознакомиться с информацией по вопросам 
повестки дня годового общего собрания акционеров, начиная с 8 мая 2010 
года,  ежедневно в рабочие дни с 14.00 до 16.00 часов по местному време-
ни,  по адресу: г. Барнаул, ул. Северо-Западная, 2, здание заводоуправле-
ния, кабинет корпоративного секретаря.

Извещение
На основании закона РФ «Об 

обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» я, Пьянова 
Н.А., собственница земельных до-
лей бывшего Колхоза им. Круп-
ской, желаю выделить земельный 
участок единым массивом, площа-
дью 187,3898 га (34/737) пашни, 
для ЛПХ, расположенный в 7200 
м на запад от здания администра-
ции по адресу: Алтайский край, 
Топчихинский район, с. Чистюнь-
ка, ул. Центральная, 48. Компен-
сация не предусмотрена.

Извещение
Муниципальное образование Благовещенский район Алтайского края, ру-

ководствуясь п. 5 ст. 13 Федерального закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения» и ст. 7 закона Алтай-
ского края от 14.03.2003 № 8-зс «О регулировании отдельных отношений в 
области оборота земель сельскохозяйственного назначения» администра-
ция Благовещенского района Алтайского края уведомляет собственни-
ков невостребованных земельных долей (фамилии в именительном паде-
же): Агарина А.И., Васильев К.Г., Дегтярева А.А., Дзюбло Н.Т., Дзюбло Р.В., 
Дорошев И.П., Капель Е.К., Кисилева А.К., Комков В.Ф., Куприненко Е.Г., 
Никитин Г.С., Никитин С.Г., Талало П.А., Трошин Н.И., Фомина А.К., Харла-
мов В.К., Шимолина Е.В., Шкурина Н.Г., Белоус Н.И., Богданова В.И., Бело-
ус И.Н., Леонова З.И., Никулин Г.С., Тайлакова А.Д., Баглай П.В., Буймала 
А.А., Буряк И.Г., Лысенко Т.Н., Иванова О.И., Куницына Е.И., Майбур В.И., 
Нуралинов С.С., Хирьянов В.Н., Щульц П.Н., Мусейко М.Г., Юрковский В.А., 
Субикин Л.К., Харитончук А.А. о выделении земельных участков из катего-
рии земель сельскохозяйственного назначения, в счет их долей, располо-
женных на территории Шимолинского сельсовета Благовещенского райо-
на Алтайского края, в размере 1123,4 га сельхозугодий, в том числе: 545,3 
га пашни, 287,0 га сенокосов, 291,1 га пастбищ. Местоположение выделя-
емых участков:

  - участок №1 (р/у 166,167), расположенный в 1,1 км на северо-запад от с. 
Михайловка, общей площадью 17,6592 га пашни;

  - участок №2 (р/у 263,264,265,266), расположенный в 7,0 км на юго-восток 
от с. Шимолино, общей площадью 527,6408 га пашни;

  - участок №3, расположенный в 5,8 км на юго-восток от с. Шимолино, об-
щей площадью 287,0 га сенокосов;

   - участок №4, расположенный в 4,5 км  на юго-запад от с. Шимолино, об-
щей площадью 291,1 га пастбищ.

    Собственники земельных долей или их законные наследники могут вос-
пользоваться своими правами участника долевой собственности, направив 
письменное уведомление в администрацию Благовещенского района Алтай-
ского края по адресу: 658670, Алтайский край, Благовещенский район, р.п. 
Благовещенка, ул. Ленина, 94, каб.23. Возражения относительно местополо-
жения выделяемых участков принимаются в письменной форме в течение 30 
календарных дней с момента публикации по указанному адресу. 

Изменение
к извещению, опубликованно-

му в «Алтайской правде», № 115 
от 26.04.2011г., данному админи-
страцией Благовещенского райо-
на Алтайского края, об уведомле-
нии собственников невостребован-
ных земельных долей Николаевско-
го сельсовета. 

Исключить фамилии «Завацкий 
Н.П., Хайдина Л.С.». Заменить пло-
щади: 205 га на 164 га, 125 га на 100 
га, 23 га на 18,4 га, 57 га на 45,6 га. 
Исключить текст «участок №2 (р/у 
55), расположенный в 2,8 км юго-
западнее с.Николаевка, общей пло-
щадью 12,5 га пашни;». Заменить 
площади: 23,5 га на 11 га, 23,0 га на 
18,4 га, 57,0 га на 45,6 га.

Изменение
к извещению, опубликованному 

в «Алтайской правде», № 115 от 
26.04.2011г., данному администра-
цией Благовещенского района Ал-
тайского края, об уведомлении соб-
ственников невостребованных зе-
мельных долей Новокулундинско-
го сельсовета. 

Исключить фамилии: «Бондаренко 
В.А.», «Браун А.П.», «Браун П.П.», 
«Валл М.П.», «Распопина П.П.», 
«Щапленкова Г.Т.». Заменить пло-
щади: 1116,3 га на 1006,5 га, 793 га 
на 715 га, 134,2 га на 121 га, 189,1 
га на 170,5 га.

Извещение
Администрация Благовещен-

ского района Алтайского края, 
руководствуясь п. 5 ст. 13 Феде-
рального закона от 24.07.2002 № 
101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» 
и ст. 7 закона Алтайского края от 
14.03.2003 № 8-зс «О регулирова-
нии отдельных отношений в обла-
сти оборота земель сельскохозяй-
ственного назначения», уведомля-
ет собственников невостребован-
ных земельных долей (фамилии в 
именительном падеже) о выделе-
нии земельных участков из катего-
рии земель сельскохозяйственного 
назначения, в счет их долей, распо-
ложенных на территории Леньков-
ского сельсовета Благовещенско-
го района Алтайского края:          

- Бармин Н.А., Бармина А.А., Би-
рюкова Б.И., Данилина А.Е., Ка-
менская Е.А., Кобцева И.П., Празд-
ников А.А., Одинец В.К.  Чермяки-
на К.Я., Окул А.Г., Петров А.Н., Ру-
зиева О.Д., Рассоха И.Д., Сироти-
на М.М., Удодов О.А., Хизриев И.Г., 
Шаульский Д.М., Шаульская М.В., 
Шатохин А.В., Трунова А.Ф., Тру-
нов С.Я., Колосенко Д.К., Гомляков 
И.Н., Малофеева Д.Ф.  в размере 
482,4 га сельхозугодий, в том чис-
ле: 316,8 га пашни, 81,6 га сеноко-
сов, 84,0 га пастбищ, местоположе-
ние выделяемых участков: участок 
№1(р/у 65,66,67,68,51,52), распо-
ложенный в 2,7 км на северо-запад 
от с. Дмитриевка, общей площа-
дью 231,7446 га пашни; участок 
№2 (р/у 30,31,32,33), расположен-
ный в 3,4 км на северо-восток от 
с. Дмитриевка, общей площадью 
31,8422 га пашни;  участок №3 (р/у 
281,282,283,284), расположенный 
в 5,4 км на юго-запад от с. Лень-
ки, общей площадью 53,2132 га 
пашни; участок №4, расположен-
ный в 4,3 км западнее от с. Дми-
триевка, общей площадью 81,6 га 
сенокосов; участок №5, располо-
женный в 4,0 км на северо- запад 
от с. Дмитриевка, общей площа-
дью 84,0 га пастбищ.

Собственники земельных долей 
или их законные наследники мо-
гут воспользоваться своими права-
ми участника долевой собственно-
сти, направив письменное уведом-
ление в администрацию Благове-
щенского района Алтайского края 
по адресу: 658670, Алтайский край, 
Благовещенский район, р.п. Бла-
говещенка, ул. Ленина, 94, каб.23. 
Возражения относительно место-
положения выделяемых участков 
принимаются в письменной фор-
ме в течение 30 календарных дней 
с момента публикации по указан-
ному адресу. 

Изменение
к извещению, опубликованно-

му в «Алтайской правде», № 115 
от 26.04.2011 г., данному админи-
страцией Благовещенского райо-
на Алтайского края, об уведомле-
нии собственников невостребован-
ных земельных долей Орлеанско-
го сельсовета. 

Исключить фамилии «Джумата-
ева З.А., Джуматаев Ж.А.». Заме-
нить площади: 252 га на 210 га, 
85,2 га на 71 га.

Возражение
Мы, собственники земельных до-

лей ООО «Агро-Тюменцево» Тю-
менцевского района Алтайского 
края Греве Я.И., Гынгазов А.А., Пе-
тров Д.А., Пиликуев Г.А. (3 доли), Во-
лобуев А.Н. (2 доли), на основании 
закона РФ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» вы-
ражаем свое возражение на извеще-
ние, опубликованное в газете «Ал-
тайская правда», № 90-91 от 6 апре-
ля 2011 года, данное дольщиками : 
Мухин А.Н., Мухина В.И., Глекнер 
В.В., Глекнер Н.П., Дуплищев В.З., 
Рябцева С.А., Рябцева Г.Е., Барту-
ли В.К., Глекнер А.В., Филонов Ю.Ф., 
Филонова В.Н., Прохорова Н.И., Ко-
нева Л.М., Карюкин С.В. (2 доли), 
Плетнев В.Ф., Неклюдова Г.А., Су-
ходулов А.Н., Слуева Е.А., Нещети-
на Н.Н., Тюменцев Ю.В., Хорохорди-
на М.А., Ноздрачева Р.Ф., Яковлева 
З.Н, Меньщиков С.Д., о выделении 
земельного участка в счет своих зе-
мельных долей в праве общедоле-
вой собственности на землю, состо-
ящего из пашни в количестве 8577,5 
б/га, сенокосов 40 га, пастбищ 62,5 
га, расположенных по адресу: Ал-
тайский край, Тюменцевский район, 
МО Тюменцевский сельский совет, 
так как выделение данных земель-
ных долей противоречит интересам 
других собственников земельных до-
лей. По всем вопросам обращаться 
по адресу: Алтайский край, Тюмен-
цевский район, с. Тюменцево, ул. За-
готзерновская, 7-а.

Извещение
На основании закона РФ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственного 
назначения» № 101 от 24.07.2002 г. 
ставлю в известность дольщиков 
совхоза «Таловский» Змеиногор-
ского района Алтайского края в 
том, что я, дольщик Попов А.Е., же-
лаю выделить земельный участок в 
счет принадлежащих мне шести зе-
мельных долей (всего 6 долей): паш-
ня в размере 2084,46 б/га, располо-
женный по адресу: Алтайский край, 
Змеиногорский район, МО Талов-
ский сельсовет, примерно в 2330 
м, на юго-восток от здания админи-
страции с. Таловка, на поле I-9 се-
вооборота (рабочий участок № 88), 
для ведения сельскохозяйствен-
ного производства. Компенсация 
оставшимся дольщикам не преду-
смотрена. Возражения направлять: 
Алтайский край, г. Барнаул, ул. Те-
атральная, 6.

ВЕСЫ 
автомобильные, передвижные, 

вагонные, специальные. 
Продажа, монтаж, 

модернизация, ремонт.
Покупаем любые весы и 

запасные части б/у.
Тел.: (385-2) 25-11-37, 63-52-50.

Изменение
к извещению, опубликованному 

в газете «Алтайская правда», № 
74 от 23 марта 2011 года, данно-
му дольщиками АОЗТ «Каяушен-
ское» Родинского района.

Заменить фамилию Шарая К.И. 
на фамилию Кошевой С.А.

Изменение
к извещению, опубликованному в 

газете «Алтайская правда», № 40 
от 15.02.2011 г., данному дольщи-
ками совхоза «Петровский» Тро-
ицкого района.

Вместо Воробьева В.Н. читать: 
«Воробьёва В.И.».

Изменение
к извещению, опубликованному в 

газете «Алтайская правда», № 72 от 
19 марта 2011 года, данному доль-
щиками АОЗТ «Каяушенское» Ро-
динского района.

Заменить фамилию Боровиков 
Е.В. на фамилию Рогова Л.В.

ТР   ДИЦИЯ

56-я по счёту эстафета 
на призы «Алтайской 

правды», собравшая более 
1300 юных и взрослых 

спортсменов, сюрпризов не 
преподнесла – все лидеры 

своих забегов финишировали 
в гордом одиночестве. 

Однако были и команды, 
которые «выстрелили» 

впервые и сумели потеснить 
традиционных фаворитов в 

борьбе за призовое место. 

«Выстрелили» 
не случайно

За полчаса до начала сорев-
нований проспект Ленина от 
площади Октября и до улицы 
Гоголя был заполнен сотнями 
неспешно бегающих мальчишек 
и девчонок в спортивной фор-
ме. Разогревались перед стар-
том. Приветствуя их на параде, 
заместитель губернатора Дани-
ил Бессарабов подчеркнул: тра-
диция не только не прерывает-
ся, наоборот, эти соревнования 
стали главным легкоатлетиче-
ским стартом весны. Главный 
редактор «Алтайской правды» 
Александр Козлов отметил, что 
«долгожительству» эстафет на 
призы «АП» могут позавидо-
вать любые соревнования кра-
евого уровня.

В забеге среди школьников 
борьба развернулась лишь за ме-
ста ниже первого, так как команда 
Усть-Пристанской средней шко-

Евгений ЛИМАНСКИЙ, Евгений НАЛИМОВ (фото)
На призы «АП»

Лето начинается 
с эстафеты В полдень 1 мая 

легкоатлеты открыли 
спортивный сезон

ШКОЛЬНИКИ
Большая смешанная эстафета (14 эта-

пов)
1. Усть-Пристанская средняя школа 

(Юрий Шипулин, Светлана Густокаши-
на, Ирина Шульц, Сергей Киселев, Юлия 
Мешкова, Дмитрий Поздняков, Татьяна 
Плутахина, Андрей Козлов, Маргарита 
Дмитриева, Анастасия Кожухова, Денис 
Горин, Виталий Соболев, Светлана Чек-
менева, Алексей Булгаков) – 13 минут 55 
секунд. 2. Кытмановская школа – 14.10. 
3. Павловская школа N 1 (первая коман-
да) – 14.25. 4. Ремзаводская школа Пав-
ловского района – 14.29. 5. 76-я школа г. 
Барнаула – 14.46. 6. 121-я школа г. Бар-
наула – 14.56. 7. 124-я школа г. Барнау-
ла – 15.06. 8. 80-я барнаульская школа – 
15.11. 9. Павловская школа N 1 (вторая 
команда) – 15.13. 10. Топчихинская сред-
няя школа – 15.19.  

Малая смешанная эстафета (10 этапов)
Вспомогательные школы. 1. Озерская 

школа-интернат – 9 минут 19 секунд. 2. За-

ринский детский дом – 9.31. 3. Барнауль-
ский детский дом № 6 – 10.17. 

МУЖЧИНЫ
Большая эстафета (14 этапов)
Вузы. Алтайская государственная пе-

дагогическая академия (Алексей Турда-
зов, Николай Шевцов, Сергей Петричен-
ко, Никита Господаренко, Дмитрий Котов, 
Андрей Кузнецов, Евгений Махнин, Илья 
Абросимов,  Роман Носарев, Артём Логи-
нов, Вячеслав Поендаев, Артём Аплачкин, 
Денис Гайдук, Геннадий Половинкин) – 
12.10. 2. АлтГПА (вторая команда) – 12.37. 
3. Алтайский государственный технический 
университет – 12.41.

Средние специальные учебные заведе-
ния. 1. ПУ-42 – 13.02. 2. Каменский педа-
гогический колледж – 13.04. 3. Алтайский 
промышленно-экономический колледж – 
13.14. 

Производственные и иные коллективы. 
1. Патриотический клуб «Витязь» – 16.27. 

ЖЕНЩИНЫ
Малая эстафета (10 этапов)

Абсолютное первенство. 1. Алтайская 
государственная педагогическая академия – 
8 минут 44 секунды. 2. Алтайский государ-
ственный аграрный университет – 9.17. 3. 
Алтайский государственный промышленно-
экономический колледж – 9.31. 

Вузы. 1. АлтГПА (Екатерина Кузьмен-
ко, Евгения Воронина, Юлия Алексан-
дрова, Вера Чернышова, Алиса Матьяш, 
Яна Фурс, Ольга Полякова, Анна Борисо-
ва, Екатерина Гусева, Жанна Федосеева) – 
8.44. 2. АГАУ – 9.17. 3. АлтГТУ – 9.59.

Средние специальные учебные заве-
дения. 1. Алтайский государственный 
промышленно-экономический колледж – 
9.31. 2. Барнаульский государственный пе-
дагогический колледж – 9.48. 3. Новоалтай-
ский филиал Сибирского государственного 
университета путей сообщения – 9.57.

Производственные и иные коллективы. 
1. Центр социальной помощи Ленинско-
го района – 12.41. 2. Патриотический клуб 
Железнодорожного района – 13.37. 3. «Про-
буждение» – 13.44.

Итоги

лы почти сразу ушла в отрыв и в 
её очередной (четвёртой подряд) 
победе не приходилось сомне-
ваться. В число тех, кто вёл борьбу 
за «серебро», помимо традицион-
ных фаворитов из Павловской и 
Ремзаводской школ неожиданно 
пробились ребята из Кытманово. 
На последних этапах кытмановцы 
«сбросили с хвоста» своих конку-
рентов и уверенно финиширова-

ли вторыми, выиграв 15 секунд у 
павловцев и уступив ровно столь-
ко же чемпионам. 

– Приберегли «тяжелую ар-
тиллерию» напоследок, – сказал 
радостно учитель физкультуры 
из Кытманово Сергей Грабарь. 
– К тому же нам удалось полно-
стью сохранить прошлогодний 
состав команды, который занял 
пятое место. Дети подросли, ста-
ли сильнее и поэтому рассчиты-
вали попасть в тройку. Послед-
ние годы в школе лёгкая атле-
тика на подъеме, в нормальном 
состоянии стадион, ребята ста-
ли ездить на соревнования. По-
явились результаты – пошла по-
мощь от районной власти.  

«Садись, Жанна, 
подвезём!»  

С первого же этапа захватили 
лидерство и прошлогодние побе-
дители – команда педакадемии в 
женской эстафете. Его обеспе-
чили мастер спорта Екатерина 
Кузьменко и известные в легкоат-
летическом сообществе бегуньи 
Яна Фурс и Алиса Матьяш. Пре-

имущество «академиков» было 
настолько впечатляющим, что 
главный секретарь соревнований 
Александр Филонов, передавав-
ший из головной машины сотруд-
ников ДПС информацию о ходе 
борьбы на дистанции, шутя пред-
ложил бегущей на последнем эта-
пе Жанне Федосеевой: «Садись, 
Жанна, подвезём!»  

– Вроде бы ничего серьезно-
го в этих соревнованиях нет, эста-
фетный опыт у меня имеется, но 
первый старт в сезоне – это всегда 
волнительно, – сказала нам после 
финиша Жанна. – Только когда 
увидела, что отрыв от преследова-
телей уже более двухсот метров, 
успокоилась и просто добежала 
до финиша. 

По словам декана факультета 

физвоспитания 
АлтГПА Сергея 
Мануйлова, он 
немного пережи-
вал за свою ко-
манду, всё-таки в 
этом году бежа-
ли три новень-
ких спортсмен-
ки, которые толь-
ко начинают за-
ниматься легкой 
атлетикой. Но 
они не подвели, 
а остальные вы-
ступили в свою 
силу. Вторыми в 
абсолютном за-
чёте стали аграр-
ницы, третьи-
ми – студентки 

промышленно-экономического 
колледжа. 

Егорка - быстрее 
всех с горки

Судья-комментатор наших 
эстафет Владимир Кондратен-
ко объявил о старте мужских ко-
манд. Интрига заключалась в про-
тивоборстве студентов педакаде-
мии и технического университе-
та. Лидерство на первом – самом 
длинном – этапе неожиданно за-
хватил высоченный (рост 193 сан-
тиметра) студент экономическо-
го факультета АлтГУ Егор Ша-
ров. На секунду он опередил по-
стоянного победителя стартового 
отрезка «педагога» Алексея Тур-
дазова. 

– Выше меня в крае только 
один бегун, – немного отдышав-
шись, отметил Егор. – Поэтому 
тяжеловато было бежать на длин-

ных ногах с горки. Занимаюсь лёг-
кой атлетикой всего два года, но 
уже трижды выступил в эстафетах 
за родной вуз. 

На втором этапе лидирующие 
команды вновь почти одновре-
менно передали палочку, марки-
рованную наклейкой «Алтайская 
правда», но затем педакадемию 
вывел на первую позицию один 
из сильнейших спринтеров края 
Сергей Петриченко. И далее от-
рыв от преследователей лишь на-
растал. Кстати, на десятом этапе 
у будущих педагогов бежал чем-
пион мира среди слабовидящих 
атлетов Артём Логинов. Второе 
место в мужской эстафете заня-
ла вторая команда педакадемии, 
третье – студенты технического 
университета. А вот  классиче-
ский университет финишировал 
лишь четвёртым. 

– Каждый год меняются участ-
ники, «выстреливают» новые 
спортсмены. Эстафета на призы 
«Алтайки» для многих школьни-
ков и студентов – это своеобраз-
ная путевка в профессиональный 
спорт, – подвёл итог соревнова-
ниям мастер спорта СССР по лёг-
кой атлетике Владимир Кондра-
тенко. – В этом году порадовали 
школьники из Кытманово. Мой 
ученик Серёжа Грабарь подгото-
вил хорошую команду и дал бой 
фаворитам. Я предполагал, что 
его подопечные зацепятся, но не 
ожидал, что они так уверенно ста-
нут вторыми. Жаль, что студенты 
классического университета, дол-
гое время бежавшие вторыми, не 
попали в тройку призёров. 

С легкой руки «АП» в крае от-
крылся насыщенный легкоатле-
тический год. За новыми рекор-
дами, уверены, дело не станет.

Девушки из промышленно-экономического колледжа - чемпионки забега среди ссузов.

Школьники устремились на самый длинный первый этап.

Главный редактор "АП" Александр Козлов на-
граждает победителей и призеров.

Борьба на дистанции была жаркой.

Жанна Федосеева: "Первый 
старт в сезоне - всегда 

волнительно".

Спасибо тем, 
кто помог!

В этом году зрителям повез-
ло: они могли комфортно на-
блюдать за стартом и фини-
шем команд, сидя на симпатич-
ной трибуне, подготовленной 
к празднованию Дня Победы. 
Все остальные подготовитель-
ные работы (разметка дистан-
ции, оформление стартового 
городка и т.д.) провели энтузиа-
сты - ветераны алтайского спор-
та, которые каждый год помога-
ют редакции на высоком уров-
не провести эти масштабные со-
ревнования. Как всегда, четко 
сработали многочисленные со-
трудники полиции и ДПС, эки-
пажи трёх машин «скорой по-
мощи», судейская бригада. Ве-
сомую организационную леп-
ту внесли краевое управление 
по физкультуре и спорту, Бар-
наульский спорткомитет, спор-
тивный клуб «Спартак». Кон-
дитерская фабрика «Алтай» 
выделила для команд домов-
интернатов в качестве сладких 
призов свою продукцию.

А генеральным спонсором 
соревнований, как и в преды-
дущие годы, снова выступи-
ла компания «Мария-Ра», ко-
торой руководит мастер спор-
та СССР по лыжным гонкам 
Александр Ракшин. Про по-
строенную им «Лыжню здо-
ровья», аналогов которой нет 
в стране, «АП» уже не раз пи-
сала. Он и его фирма и сами 
проводят яркие спортивно-
массовые оздоровительные ак-
ции, и другим активно помо-
гают развивать физкультуру и 
спорт в крае, прививать вкус к 
здоровому образу жизни. При-
мер, достойный подражания.
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